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Redacción SEVILLA

Después de que la Sociedad Esta-
tal de Participaciones Industriales
(SEPI) haya denegado a la multi-
nacional tecnológica Abengoa los
249 millones de euros solicitados
para seis de sus filiales, las cabece-
ras de sus distintas verticales del
negocio, el empresariado sevilla-
no ha alertado de que la caída de

la citada multinacional constituye
“un verdadero fracaso económico,
laboral y político”.

La Confederación Empresarial
Sevillana (CES) y la Cámara de
Comercio exponen que la negati-
va de la SEPI “aboca a la compañía
a una de las mayores quiebras de
la historia empresarial española,
con una plantilla de más 11.000
empleados” –aunque realmente

tiene poco más de 8.000–, “de los
que unos 3.000” –algo más de
2.000 en realidad– “trabajan en
España y su gran mayoría en Sevi-
lla”, pues el 1 de julio expira la fa-
se habilitada para la formalización
de propuestas de convenio en el
marco del proceso concursal en el
que está inmerso la multinacional.
“Esto supondría un paso atrás en
la necesaria industrialización de

Sevilla y Andalucía y un duro gol-
pe para nuestro tejido productivo
y para el empleo. Abengoa es san-
to y seña de nuestra tierra. Su
apuesta por la modernización del
tejido industrial ha sido indudable
y es referente en la internacionali-
zación de la empresa sevillana, ca-
pacitada y cualificada, por lo que
su pérdida supondría un verdade-
ro fracaso a nivel económico, labo-

ral y político”, aseveran. Y es que,
según recuerdan, “Abengoa gene-
ra miles de empleos cualificados
en toda la cadena de valor”. “Nece-
sitamos que nuestros jóvenes, mu-
chos con alto nivel de estudios,
puedan encontrar oportunidades
de trabajo en Sevilla y que se pue-
da retener ese talento tan prepara-
do", enfatizan.

Asimismo, los empresarios de
Sevilla reclaman “que las diferen-
tes administraciones tomen las
medidas necesarias para frenar la
desindustrialización de Sevilla y
que pongan sobre la mesa líneas
de ayudas para impulsar la indus-
tria”.

Los empresarios de Sevilla advierten de
un fracaso "laboral, económico y político"
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EMPRESAS La matriz Abengoa reunirá esta sem ana al consejo de administración para mantener las operaciones y  salvaguardar al grupo

Concluye la  reestructuración  
de Abenew co sin  el rescate

Un paso a trá s  
m ás p ara  la  
in d u stria  de  
Sevilla

SEPI___Confirma a la compañía ALEGACIONES___No había REACCIONES__ Cruce de
que no le otorgará el rescate garantías de viabilidad ni de culpas entre PP y PSOE por la
de 249 millones que pedía reembolso del préstamo actuación de los gobiernos

El alcalde, Antonio Muñoz, reunido con el comité de empresa de Abengoa en el Ayuntamiento. ep

Muñoz exige a Estado y Junta 
que busquen “alternativas"

sevilla/madrid | Abengoa daba 
ayer por cancelado el proceso 
de reestructuración para Abe
newco i, filial donde la em
presa mantiene sus activos 
más valiosos, tras la negativa 
definitiva de la Sociedad Es
tatal de Participaciones In
dustriales (SEPI) a su solici
tud de rescate por un importe 
de 249 millones de euros, y 
así se lo informaba a la Comi
sión Nacional del Mercado de 
Valores (CNMV).

Así, el grupo de ingeniería 
andaluz le comunicaba que la 
desestimación pone fin a la 
vía administrativa y  al trámite 
de audiencia y  significa “ la 
cancelación de la operación 
de reestructuración y  proceso 
de consentimiento (consents) 
lanzado por Abenewco i a sus 
acreedores financieros el pa
sado 25 de mayo.

De esta manera, la compa
ñía señalaba que, habida 
cuenta de los acontecimien
tos, el consejo de administra
ción de Abenewco i se reuni
rá en los próximos días “para 
tomar las medidas adecuadas 
con el objetivo de mantener la 
continuidad de operaciones y 
la salvaguarda de los distin
tos grupos de interés conflu
yentes en el grupo” .

El consejo gestor del Fondo 
de Apoyo a la Solvencia de 
Empresas Estratégicas (Fa- 
see), gestionado por la SEPI 
com unicaba ayer de forma 
oficial a la compañía que de
negaba definitivamente la so
licitud de ayuda pública.

La compañía había presen
tado alegaciones a los infor
mes de SEPI, que ya había 
desestimado la petición de 
rescate público para seis filia
les del grupo (Abengoa Ener
gía, Abener Energía, Abengoa 
Agua, Inabensa, Abengoa 
Operación y  Mantenimie nto y 
Abengoa Solar España). La 
compañía buscaba con esta 
inyección un plan para ga

rantizar su viabilidad futura y 
evitar un nuevo concurso de 
acreedores.

Según confirmaron a Euro
pa Press fuentes de SEPI, las 
alegaciones “no desvirtúan la 
existencia de los riesgos e in
certidumbres expuestos en 
los informes de los asesores” . 
Asimismo, señalaron que la 
resolución ha concluido en 
sentido desfavorable “al no 
estar demostrada la viabili
dad y  no estar garantizado el 
reembolso del préstamo soli
citado” .

La denegación de la ayuda 
pública supone así práctica
mente el fin para el plan para 
que el fondo estadounidense 
Terramar aportara 200 millo
nes de euros a cambio del 
70% capital, ya que estaba 
vinculado a la inyección de 
dinero público.

De esta manera, Abengoa 
queda abocada hacia el que 
puede ser uno de los mayores 
concursos de acreedores de la 
historia empresarial españo
la, con un agujero de casi 
6.000 millones de euros.

Las reacciones políticas
Tras esta negativa se han su
cedido las reacciones políti
cas. Así, coordinador general 
del PP-A, Antonio Repullo, 
denunciaba la “falta de sensi
bilidad” del Gobierno central 
por no haber puesto en mar
cha las “herramientas” de las 
que dispone para rescatar a 
Abenewco y  sí “ha tenido a 
bien” salvar otras seis empre
sas del resto de España.

Repullo lamentaba que 
“una vez más” se escenifica 
“esa falta de sensibilidad” del 
presidente del Gobierno, Pe
dro Sánchez, con Andalucía y 
reclamaba que se incluya 
dentro de los fondos de recu
peración. Además, recordaba 
que el Ejecutivo central dis
pone de unas herramientas 
que no tienen las comunida-

SEVILLA | El alcalde de Sevilla, 
Antonio Muñoz, que se ha 
reunido con representantes 
de los trabajadores de las dis
tintas filiales de Abengoa, 
que mantendrán su acam pa
da en la Plaza de España ante 
la Subdelegación del Gobier
no, ha exigido tanto al Go
bierno central como al auto
nómico que busquen “otras 
alternativas” para el futuro de 
la empresa, una vez que la SE- 
PI ha denegado el rescate a la 
compañía.

“Debe existir un compromi-

des y  que todavía queda tiem
po hasta final de mes, ya que 
se trata de una empresa “muy 
importante” y  que hay mu
chos trabajadores con su em
pleo en juego.

so de todas las administracio
nes públicas. Ninguna se 
puede permitir el lujo de dejar 
caer una compañía tan im
portante para la economía se
villana y  que acum ula tanta 
trayectoria de investigación e 
innovación en Andalucía” .

Muñoz, que ha reconocido 
que esperaba que la SEPI 
otorgara el rescate a la com 
pañía, ha asegurado que aho
ra “exijo una solución, hay 
que buscar otras alternativas 
para que Abengoa siga siendo 
un complejo económico e in-

Por su parte, el secretario 
general del PSOE-A, Juan Es
padas, acusaba al presidente 
de la Junta en funciones, 
Juanma Moreno, de haberse 
“quitado de en medio” duran-

dustrial en Sevilla” .
“Búsquense otras alternati

vas y  eso le corresponde tanto 
al Gobierno central como a la 
Junta de Andalucía” , enfati
zaba Muñoz, que anunciaba 
que va a hacer “ todo lo posi
ble” para crear una mesa de 
trabajo “de manera inmedia
ta” sentando a ambas admi
nistraciones y  a la empresa 
para buscar “otras alternati
vas, puesto que la que estába
mos todos confiados en que 
podía ser la solución, no ha 
podido ser” .

te la crisis de Abengoa y  le pe
día la creación “urgente” de 
una mesa de trabajo en la que 
estén las administraciones 
central y  autonómica, donde 
se vean “cuales son las posi

sevilla | La Confederación de 
Empresarios de Sevilla y  la 
Cámara de Comercio califica
ban de “una mala noticia” el 
rechazo de la SEPI al rescate 
de Abengoa y  pedían a las ad
ministraciones medias para 
“frenar la desindustrializa
ción” de la provincia.

En un comunicado conjun
to, los empresarios recuerdan 
que este rechazo aboca a 
Abengoa a “una de las mayo
res quiebras de la historia em
presarial española, con una 
plantilla de más ii.000 em
pleados, de los que unos 
3.000 trabajan en España y  su 
gran mayoría en Sevilla” .

Esto supondría, continúan, 
“un paso atrás en la necesaria 
industrialización de Sevilla y 
Andalucía y  un duro golpe 
para nuestro tejido producti
vo y  para el empleo” .

Según los empresarios, la 
“apuesta” de Abengoa por la 
modernización del tejido in
dustrial ha sido “indudable y 
es referente en la internacio
nalización de la empresa se
villana, capacitada y  cualifi
cada, por lo que su pérdida 
supondría un verdadero fra
caso a nivel económico, labo
ral y  político” .

bilidades de apoyo” a Aben- 
goa “porque tiene que haber
las, porque hay que preservar 
los puestos de trabajo” .

“A  Abengoa hay que ayu
darla. Y la va a ayudar el Go
bierno de España pero tam
bién la tiene que ayudar sí o sí 
la Junta de Andalucía porque 
no hay ninguna sola solución 
a una empresa en crisis en 
ninguna comunidad autóno
ma que no pase por una mesa 
de trabajo en la que siente el 
responsable del Gobierno y  el 
responsable autonómico” , ha 
recalcado.

“¿A nadie le resulta llamati
vo, o es que yo vivo en Marte, 
que el presidente de la Junta 
de Andalucía no se interese 
por una empresa como Aben- 
goa?” , se preguntaba Espa
das, recordando que Moreno 
ya “se despreocupó” de esta 
empresa hace dos años cuan
do “se negó” a ayudarla con 
20 millones de euros.
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Trabajadores de Abengoa acampados ante la delegación del Gobierno en Andalucía, ubicada en la Plaza de España de Sevilla  // EP / EDUARDO BRIONES

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

La SEPI, dependiente del Ministerio de 

Hacienda, comunicó ayer oficialmente 

a Abengoa que no le dará 249 millones 

para salvarla, al entender que no es via-

ble y que por ello no podría devolver el 

crédito que solicita. Ante esta disyun-

tiva, Juan Pablo López-Bravo, presiden-

te de Abenewco1, la filial operativa del 

grupo, activó el mecanismo que llevará 

a la multinacional al concurso de acree-

dores, que podría alcanzar los 9.000 mi-

llones en el peor de los escenarios, ya 

que la compañía admite tener 4.800 mi-

llones de deuda y la SEPI ha advertido 

que tiene 2.000 millones de contingen-

cias fiscales, 943 millones en pleitos ju-

diciales y extrajudiciales y 600 millo-

nes en avales que podrían ser ejecuta-

dos.De ser así, se convertiría en el mayor 

concurso de España, incluido el de la 

inmobiliaria Martinsa Fadesa, que te-

nía una deuda de 7.000 millones. 

El grupo canceló ayer la operación 

de reestructuración y el proceso de con-

sentimiento lanzado a sus acreedores 

por Abenewco 1. El que iba a ser el ter-

cer rescate del grupo Abengoa, con 293 

empresas en todo el mundo, se susten-
taba en cuatro pilares: el primero, la re-

cepción por parte de la SEPI de 249 mi-

llones; el segundo, el fondo estadouni-

dense TerraMar Capital prestaría 140 

millones para pagar a los acreedores 

deuda vencida e inyectaría otros 60 mi-

llones en forma de capital para hacer-

se con el 70% de Abenewco1; en tercer 

lugar, bancos y el Cesce otorgarían 300 

millones en avales; y por último, los 

acreedores y proveedores aceptarían la 

condonación o conversión en capital de 

casi 3.000 millones. Todo  ha caído como 

un castillo de naipes. 

Por otra parte, la SEPI ha desvelado 

que existía una cláusula en el contrato 

entre Abengoa y TerraMar que estipu-

laba que en caso de concurso de acree-

dores de la compañía, el fondo multi-

plicaba por 2,5 veces el valor de su in-

versión. Por tanto, según la SEPI, si su 

inversión era exitosa obtendría cuan-

tiosas plusvalías, y si resultaba fallida 

se habría hecho con la práctica totali-

dad de los activos en fase de ejecución.  

Clemente Fernández, presidente de la 

matriz, ya denunció que TerraMar lle-

gó a cobrar 400.000 euros por mante-

ner la oferta de compra. 

A partir de este viernes, 1 de julio, las 

empresas en situación de insolvencia 

estarán obligadas a solicitar el concur-

so de acreedores, ya que de no hacerlo 

irán a liquidación y sus administrado-

res incurrirán en responsabilidad. Ello 

evitará también que los acreedores pi-

dan el concurso necesario, que una vez 

declarado dejaría la gestión en manos 

de la administración concursal. Por esa 

razón, pocas antes de que acabe la mo-

ratoria concursal se reunirán este jue-

ves los consejos de administración de 

Abengoa y Abenewco1 «con el objetivo 

de mantener la continuidad de opera-

ciones y la salvaguarda de los distintos 
grupos de interés confluyentes en el gru-

po», lo que se traduce en pedir el con-

curso de acreedores para las empresas 

en situación de insolvencia inminente 

y el preconcurso para aquellas filiales 

en las que haya posibilidad de negociar 

alternativas, entre ellas la venta de uni-

dades productivas, como las de agua, 

energía, ferrocarriles o concesiones. 

Por lo pronto, la matriz de Abengoa 

(dueña de forma indirecta de Abe-

newco1) ha pedido en el Juzgado Mer-

cantil una ampliación del período para 

aprobar el convenio de la cabecera del 

grupo, en concurso desde 2021. Jesús 

Gabaldón será el juez que previsible-

mente se ocupará del concurso de acree-

dores de todo el grupo y el despacho EY 

Abogados será previsiblemente el ad-

ministrador concursal, ya que lo es de 

la matriz.

Abengoa se encamina 
a un concurso que 
podría llegar a 9.000 
millones de deuda

∑ El grupo tiene 293 
sociedades en todo el 
mundo y 11.000 
trabajadores, 2.500 de 
ellos en Andalucía

La Confederación Empresa-
rial Sevillana (CES) y la 
Cámara de Comercio dijeron 
ayer que la negativa de la 
SEPI «aboca a la compañía a 
una de las mayores quiebras 
de la historia empresarial 
española». «Esto supondría 
un paso atrás en la necesaria 
industrialización de Sevilla y 
Andalucía y un duro golpe 
para nuestro tejido producti-
vo y para el empleo. Abengoa, 
empresa tractora de la 
industria auxiliar, es santo y 
seña de nuestra tierra» 
señalaron los empresarios. 
Después de la negativa del 
Gobierno central a dar el 
crédito de 249 millones de 
euros a Abengoa, lo que aboca 
a la empresa al concurso, Juan 
Espadas arremetió contra 
Juanma Moreno por ponerse 
en este tema «de perfil». El 
alcalde  sorprendió con una 
propuesta extemporánea: que 
Gobierno y la Junta creen una 
mesa de trabajo para «ver 
cuáles son las posibilidades 
de apoyo» a esta empresa, 
«que tiene que haberlas». 

Los empresarios 
sevillanos arremeten 
contra la SEPI

Espadas sorprende 
ahora al proponer una 
mesa de trabajo Junta-
Gobierno para salvar a 
la multinacionalD
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Los empresarios temen que la caída de Abengoa provoque una

«desindustrialización» en Sevilla
La Confederación de Empresarios de Sevilla y la Cámara de Comercio de la capital

hispalense han valorado negativamente el no rescate con cerca de 300 millones de euros a la

multinacional sevillana Abengoa. Para los empresarios sevillanos, esto supondría «un paso

atrás en la necesaria industrialización de Sevilla y Andalucia» y un duro golpe para nuestro

tejido productivo y para el empleo.

Miguel Salvatierra  •  original

Regístrate gratis

Regístrate gratis y entérate de todo

La Confederación de Empresarios de Sevilla  y la Cámara de Comercio de la capital

hispalense han valorado negativamente el no rescate con cerca de 300 millones de euros a la

multinacional sevillana Abengoa. Desde la patronal sevillana consideran esta decisión del

SEPI «una mala noticia para Sevilla y para España», ya que «aboca a la compañía a una de

las mayores quiebras de la historia empresarial española, con una plantilla de más 11.000

empleados, de los que unos 3000 trabajan en España y su gran mayoría en Sevilla».

Para los empresarios sevillanos, esto supondría «un paso atrás en la necesaria

industrialización de Sevilla y Andalucia» y un duro golpe para nuestro tejido productivo y para

el empleo. Abengoa, empresa tractora de la industria auxiliar, es santo y seña de nuestra

tierra. Su apuesta por la modernización del tejido industrial ha sido indudable y es referente en

la internacionalización de la empresa sevillana, capacitada y cualificada, por lo que su pérdida

supondría un verdadero fracaso a nivel económico, laboral y político.

Abengoa genera miles de empleos cualificados en toda la cadena de valor. Necesitamos que

nuestros jóvenes, muchos con alto nivel de estudios, puedan encontrar oportunidades de

trabajo en Sevilla y que se pueda retener ese talento tan preparado.

Asimismo, los empresarios de Sevilla pedimos que las diferentes Administraciones «tomen las

medidas necesarias para frenar la desindustrialización de Sevilla y que pongan sobre la mesa

líneas de ayudas para impulsar la industria. Hay que promover políticas industriales

encaminadas a ofrecer un entorno propicio para el desarrollo de la industria, donde se priorice

la colaboración público-privada».

El objetivo, a juicio de la patronal, tiene que ser que la industria sevillana «represente un 20%
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de PIB, antes del covid-19 era del 12% y, actualmente, se calcula que entre un 10 -11%».

Este tipo de decisiones, según los empresarios sevillanos, «hacen imposible avanzar en estos

objetivos estratégicos para el futuro de Andalucía».

«Hay que trabajar al máximo por preservar el mayor número de empresas, ya que son el motor

económico de nuestra tierra y el sustento de miles de puestos de trabajo. Sin empresas no

habrá recuperación, ni economía, ni progreso, ni empleo, ni bienestar social», cierra el

comunicado de ambas instituciones.
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Los empresarios avisan que la caída de Abengoa implica "un
verdadero fracaso económico"
"Esto supondría un paso atrás en la necesaria industrialización de Sevilla y Andalucía y un
duro golpe para nuestro tejido productivo y para el empleo. Abengoa, empresa tractora de la
industria auxiliar, es santo y seña de nuestra tierra. Su apuesta por la modernización del
tejido industrial ha sido indudable y es referente en la internacionalización de la empresa
sevillana, capacitada y cualificada, por lo que su pérdida supondría un verdadero fracaso a
nivel económico, laboral y político", aseveran las patronales.

JOAQUÍN CORCHERO / EUROPA PRESS  •  original

Protesta de la plantilla de Abengoa. JOAQUÍN CORCHERO / EUROPA PRESS

Después de que la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI) haya denegado a

la multinacional tecnológica Abengoa los 249 millones de euros solicitados para su filial

Abenewco1, que reúne las principales líneas de negocio de esta entidad en concurso

voluntario de acreedores tras cerrar 2019 con una deuda de 4.783 millones de euros, casi

6.000 millones contando deudas de proyectos en venta; el empresariado sevillano ha alertado

de que la caída de la citada multinacional constituye "un verdadero fracaso económico, laboral

y político".

La Confederación Empresarial Sevillana (CES) y la Cámara de Comercio exponen en un

comunicado que la negativa de la SEPI "aboca a la compañía a una de las mayores quiebras

de la historia empresarial española, con una plantilla de más 11.000 empleados, de los que

unos 3.000 trabajan en España y su gran mayoría en Sevilla", pues el 1 de julio expira la fase

habilitada para la formalización de propuestas de convenio en el marco del proceso concursal

en el que está inmerso la multinacional.

"Esto supondría un paso atrás en la necesaria industrialización de Sevilla y Andalucía y un

duro golpe para nuestro tejido productivo y para el empleo. Abengoa, empresa tractora de la

industria auxiliar, es santo y seña de nuestra tierra. Su apuesta por la modernización del tejido

industrial ha sido indudable y es referente en la internacionalización de la empresa sevillana,

capacitada y cualificada, por lo que su pérdida supondría un verdadero fracaso a nivel

económico, laboral y político", aseveran las patronales.

Oportunidades para los jóvenes
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Y es que según recuerdan, "Abengoa genera miles de empleos cualificados en toda la cadena

de valor". "Necesitamos que nuestros jóvenes, muchos con alto nivel de estudios, puedan

encontrar oportunidades de trabajo en Sevilla y que se pueda retener ese talento tan

preparado", enfatizan ante el éxodo laboral de la juventud.

Asimismo, los empresarios de Sevilla reclaman "que las diferentes administraciones tomen las

medidas necesarias para frenar la desindustrialización de Sevilla y que pongan sobre la mesa

líneas de ayudas para impulsar la industria".

Más industria

"Hay que promover políticas industriales encaminadas a ofrecer un entorno propicio para el

desarrollo de la industria, donde se priorice la colaboración público-privada".

Así, marcan el reto de que la industria sevillana represente un 20 por ciento del PIB de la

provincia, detallando que antes de la pandemia dicho sector abarcaba el 12 por ciento de la

economía provincial, viendo reducido ahora supero al diez o el once por ciento. "Decisiones

como ésta hacen imposible avanzar en estos objetivos estratégicos para el futuro de

Andalucía", lamentan.
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Los Empresarios de Sevilla advierten de la pérdida que supone

dejar caer a Abengoa
Tal y como apuntan desde la Confederación de Empresarios de Sevilla y la Cámara de

Comercio de Sevilla "esto supondría un paso atrás en la necesaria industrialización de

Sevilla y Andalucia y un duro golpe para nuestro tejido productivo y para el empleo". Esto

supondría un paso atrás en la necesaria industrialización de Sevilla y Andalucia y un duro

golpe para nuestro tejido productivo y para el empleo.

original

Tal y como apuntan desde la Confederación de Empresarios de Sevilla y la Cámara de

Comercio de Sevilla "esto supondría un paso atrás en la necesaria industrialización de Sevilla

y Andalucia y un duro golpe para nuestro tejido productivo y para el empleo".

Tal y como indican desde la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) y desde la

Cámara de Comercio de Sevilla, el rechazo de la SEPI al rescate de Abengoa es una mala

noticia para Sevilla y para España, ya que aboca a la compañía a una de las mayores

quiebras de la historia empresarial española, con una plantilla de más 11.000 empleados, de

los que unos 3.000 trabajan en España y su gran mayoría en Sevilla.

Esto supondría un paso atrás en la necesaria industrialización de Sevilla y Andalucia y un

duro golpe para nuestro tejido productivo y para el empleo. Abengoa, empresa tractora de la

industria auxiliar, es santo y seña de nuestra tierra. Su apuesta por la modernización del tejido

industrial ha sido indudable y es referente en la internacionalización de la empresa sevillana,

capacitada y cualificada, por lo que su pérdida supondría un verdadero fracaso a nivel

económico, laboral y político.

Abengoa genera miles de empleos cualificados en toda la cadena de valor. Necesitamos que

nuestros jóvenes, muchos con alto nivel de estudios, puedan encontrar oportunidades de

trabajo en Sevilla y que se pueda retener ese talento tan preparado.

Asimismo, los empresarios de Sevilla pedimos que las diferentes Administraciones tomen las
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medidas necesarias para frenar la desindustrialización de Sevilla y que pongan sobre la mesa

líneas de ayudas para impulsar la industria. Hay que promover políticas industriales

encaminadas a ofrecer un entorno propicio para el desarrollo de la industria, donde se priorice

la colaboración

público-privada.

El objetivo tiene que ser que la industria sevillana represente un 20% de PIB, antes del Covid

era del 12% y, actualmente, se calcula que entre un 10 -11%. Desde luego, decisiones como

ésta hacen imposible avanzar en estos objetivos estratégicos para el futuro de Andalucia.

Hay que trabajar al máximo por preservar el mayor número de empresas, ya que son el motor

económico de nuestra tierra y el sustento de miles de puestos de trabajo. Sin empresas no

habrá recuperación, ni economía, ni progreso, ni empleo, ni bienestar social.
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L
as estrellas azules son 
las más luminosas y 
también las más efí-
meras. La multinacio-
nal –en tanto empresa 

internacional– sevillana –en tanto 
entidad familiar y cerrada– Aben-
goa alcanzó sus mayores cotas de 
la mano de energías renovables 
como la del sol. A la central bauti-
zada como Solúcar, en Sanlúcar la 
Mayor, con torres que recuerdan al 
ojo de Sauron, acudieron en 2009 
reyes y máximos mandatarios para 
su inauguración en, posiblemente, 
el cénit de la compañía que ahora 
vive su ocaso. Obama llegó a poner 
a la entidad como ejemplo mun-
dial. Los tiempos en los que era la 
primera empresa andaluza en el 
Ibex y en entrar en el Nasdaq, con 
más de 650 filiales en 80 países. 
Luego dio la cara la crisis del ladri-
llo, la quiebra, el concurso de acree-
dores, tres rescates fallidos y, ahora, 
un cuarto frustrado. Durante casi 
todas estas etapas, sin embargo y 
paradójicamente, los directivos no 
han dejado de repartirse dividen-
dos. La entidad tiene una plantilla 
de más 11.000 empleados, de los 
que 3.000 trabajan en España y su 
gran mayoría en Sevilla, donde han 
acampado frente a la Delegación 
del Gobierno. La deuda es de 6.000 
millones –la segunda mayor insol-
vencia en la historia de España, tras 
Fadesa–y la negativa, en diferido, 
de la Sociedad Estatal de Participa-
ciones Industriales (SEPI) a un 
nuevo rescate de 249 millones ha 
sentado a los empleados como sal 
en las heridas. El Ejecutivo central 
tras el último Consejo de Gobierno 
no se atrevió a anunciar que no ha-
bía rescate y señaló que el expe-
diente seguía en trámite, con lo que 
la agonía se alargó el tiempo que 
tarda el sol en abrir un nuevo día.

Hace apenas 20 años, en Sevilla 
trabajar en Abengoa era signo de 
estabilidad laboral. Predominaban 
por las calles las furgonetas 4L con 
la serigrafía característica y los mo-
nos azules con letras blancas de los 
trabajadores. Abengoa contaba con 
el prestigio de una empresa seria. 
Además, existía la meritocracia, 
con becarios que llegaron a conse-
jero delegado, como Manuel Sán-
chez-Ortega. La empresa se fundó 
en 1941 y se desarrolló con la fabri-
cación de contadores de cinco am-
perios. Con el tiempo, Abengoa 
paso a ser sinónimo de empresa 
puntera en ingeniería y, después, 
símbolo de las renovables. El crack 
de 2007 se llevó por delante las sub-
venciones y, en parte, a la empresa, 
con inversiones en el mundo que 
ya eran imposibles de mantener. 

Abengoa se endeudó por el coste 
de sus proyectos en EE UU, India o 
China. Hace ocho años, la entidad 
reconoció más de 9.000 millones de 
défi cit después de que sus acciones 
cayeran a la mitad en 48 horas. Los 
rescates de 2015, 2018 y 2020 no 
refl otaron la compañía, en medio 
de polémicas, además, por el repar-
to de dividendos, con políticos de 
PSOE y PP entre los directivos, y tras 
cambiar su estructura de acciones 
con la salida de la familia Benju-

M. González Q. SEVILLA

►La SEPI deniega los 249 millones porque ni así se garantizaría su 
viabilidad y aboca a la empresa a un nuevo concurso de acreedores

Abengoa: el crepúsculo 
del imperio del sol

mea. La mitad de la plantilla se 
quedó en la calle. 

Varias décadas después del auge 
de Abengoa, la entidad cuenta con 
escaso respaldo social y los traba-
jadores protestan por su cuenta. La 
nueva Junta de Andalucía alegó 
que no podía intervenir –apuntan-
do a antiguos problemas con las 
ayudas, como pasó con los ERE, 
para poner 20 millones– y el Estado 
ahora da un paso al lado. Lo que sí 
ha hecho el Gobierno andaluz –que 

pasaba límites con los empleados, 
extendiéndose para la nueva sede 
el sobrenombre de «Palmatraz» en 
lugar de Palmas Altras, con los tra-
bajadores obligados a comer allí. 
Abengoa es ahora un referente en 
lo suyo pero sin pulmón fi nanciero. 
Factura más de mil millones al año, 
con benefi cios de más de 160, según 
su presidencia. Con la desestima-
ción de las alegaciones por parte de 
la SEPI, que apunta a que «exis-
ten contingencias internas y exter-
nas» que podrían «comprometer la 
devolución de la ayuda», todo que-
da supeditado a que, en una empre-
sa que llegó a tener tener la mitad 
de las plantas termosolares del 
mundo, el último que apague la luz 
(del sol). El presidente de la matriz, 
Clemente Fernández, aún conside-
ra que hay margen para la supervi-
vencia con el convenio de acreedo-
res que debe estar el 1 de julio. Todo 
apunta a la liquidación, no obstan-
te, y la venta por sectores.

anunció ayer más de un millón 
para la planta fotovoltaica de la co-
munidad de regantes Genil-Ca-
bra–es comprar la sede de Palmas 
Altas para la futura Ciudad de la 
Justicia de Sevilla.

Las condiciones laborales a partir 
de los 90 en Abengoa también pro-
vocaron el desapego de la ciudada-
nía, a pesar de iniciativas culturales 
como la Fundación Focus. Abengoa 
crecía al tiempo de la leyenda de la 
empresa como entidad que sobre-

Los trabajadores de Abengoa durante la protesta frente a la Delegación del Gobierno en Andalucía

RAÚL CARO/EFE

Los empresarios alertan del impacto 

►Los trabajadores de Abengoa reaccio-
naron a la negativa ofi cial de rescate por 
parte de la SEPI asegurando que van a 
«intensifi car la presión hasta tener una 
solución» que permita la supervivencia 
de la empresa, insistiendo en los 11.000 
empleos en juego y apelando al «compro-
miso» que apuntan adquirió el Gobierno 
de encontrar una fórmula para su 
«viabilidad» hace más de un año. «No nos 

La plantilla avisa: «Intensifi caremos la presión, no nos pueden dejar caer»

pueden dejar caer», subrayó el presiden-
te del comité de empresa de Abengoa 
Agua, Valentín San Emeterio. Es una de 
las seis fi liales, junto con Abengoa 
Energía, Abener Energía, Inabensa, 
Abengoa Operación y Mantenimiento y 
Abengoa Solar España, para las que se 
había solicitado al Fondo de Apoyo a la 
Solvencia de Empresas Estratégicas, 
gestionado por la SEPI, un rescate de 

249 millones de euros. Por su parte, la 
Confederación Empresarial Sevillana 
(CES) y la Cámara de Comercio alertaron 
de que la caída de la multinacional 
constituye «un verdadero fracaso 
económico, laboral y político» y «supon-
dría un paso atrás en la necesaria 
industrialización de Sevilla y Andalucía», 
así como «un duro golpe para el tejido 
productivo y el empleo».
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Redacción SEVILLA

Después de que la Sociedad Esta-
tal de Participaciones Industriales
(SEPI) haya denegado a la multi-
nacional tecnológica Abengoa los
249 millones de euros solicitados
para seis de sus filiales, las cabece-
ras de sus distintas verticales del
negocio, el empresariado sevilla-
no ha alertado de que la caída de

la citada multinacional constituye
“un verdadero fracaso económico,
laboral y político”.

La Confederación Empresarial
Sevillana (CES) y la Cámara de
Comercio exponen que la negati-
va de la SEPI “aboca a la compañía
a una de las mayores quiebras de
la historia empresarial española,
con una plantilla de más 11.000
empleados” –aunque realmente

tiene poco más de 8.000–, “de los
que unos 3.000” –algo más de
2.000 en realidad– “trabajan en
España y su gran mayoría en Sevi-
lla”, pues el 1 de julio expira la fa-
se habilitada para la formalización
de propuestas de convenio en el
marco del proceso concursal en el
que está inmerso la multinacional.
“Esto supondría un paso atrás en
la necesaria industrialización de

Sevilla y Andalucía y un duro gol-
pe para nuestro tejido productivo
y para el empleo. Abengoa es san-
to y seña de nuestra tierra. Su
apuesta por la modernización del
tejido industrial ha sido indudable
y es referente en la internacionali-
zación de la empresa sevillana, ca-
pacitada y cualificada, por lo que
su pérdida supondría un verdade-
ro fracaso a nivel económico, labo-

ral y político”, aseveran. Y es que,
según recuerdan, “Abengoa gene-
ra miles de empleos cualificados
en toda la cadena de valor”. “Nece-
sitamos que nuestros jóvenes, mu-
chos con alto nivel de estudios,
puedan encontrar oportunidades
de trabajo en Sevilla y que se pue-
da retener ese talento tan prepara-
do", enfatizan.

Asimismo, los empresarios de
Sevilla reclaman “que las diferen-
tes administraciones tomen las
medidas necesarias para frenar la
desindustrialización de Sevilla y
que pongan sobre la mesa líneas
de ayudas para impulsar la indus-
tria”.

Los empresarios de Sevilla advierten de
un fracaso "laboral, económico y político"
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Una de las mayores quiebras de la historia empresarial de España
Abengoa ha comunicado ya su situación a la Comisión del Mercado de Valores. Los
empresarios de Sevilla dicen que su caída es "un verdadero fracaso económico, laboral y
político" Asimismo la denegación de la ayuda pública supone también el fin del plan para
que el fondo estadounidense Terramar aportara 200 millones de euros a cambio del 70%
capital, ya que estaba vinculado a la inyección de dinero público.

COPE Sevilla  •  original

ABENGOA

Abengoa ha comunicado ya su situación a la Comisión del Mercado de
Valores. Los empresarios de Sevilla dicen que su caída es "un verdadero
fracaso económico, laboral y político"

Abengoa ha comunicado  ya a la Comisión Nacional del Mercado de Valores  (CNMV) que da

por cancelado el proceso de reestructuración  para Abenewco 1, filial donde la empresa

mantiene sus activos más valiosos, tras la negativa definitiva de la  Sociedad Estatal de

Participaciones Industriales  (SEPI) a su solicitud de rescate por un importe de 249  millones de

euros.

En esa misma comunicación, enviada muy pocas horas después de que le fuera denegado el

rescate público, se indica que el Consejo de Administración de Abenewco 1 se  reunirá en los

próximos días  para tomar decisiones y adoptar medidas adecuadas que permitan mantener la

continuidad de operaciones y la salvaguarda de los distintos grupos de interés confluyentes en

el grupo empresarial.

Asimismo la denegación de la ayuda pública supone también el fin del plan para que el fondo

estadounidense  Terramar aportara 200 millones de euros a cambio del 70% capital, ya que

estaba vinculado a la inyección de dinero público.

De esta manera, Abengoa queda abocada hacia el que puede ser uno de los mayores

concursos de acreedores de la historia empresarial española, con un agujero de casi 6.000

millones de euros.

16/11/2021 El presidente de Abengoa, Clemente FernÃ¡ndez, durante Junta de Accionistas Ordinaria de Abengoa a 16
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de noviembre de 2021 en el Palmas Altas en Sevilla (AndalucÃa, EspaÃ±a)

EL HUNDIMIENTO DEL BUQUE INSIGNIA

La Confederación de Empresarios de Sevilla y la  Cámara de Comercio han calificado como

"una muy mala noticia"  el rechazo de la Sociedad Española de Participaciones Industriales

(SEPI) al rescate de Abengoa y han pedido a las administraciones medias para "frenar la
desindustrialización" de la provincia.

Señalan en un comunicado los empresarios que este rechazo aboca a Abengoa a "una de las

mayores quiebras de la historia empresarial española, con una plantilla de más 11.000

empleados, de los que unos 3.000 trabajan en España y su gran mayoría en Sevilla".

Esto supondría, continúan, "un paso atrás en la necesaria industrialización de Sevilla y
Andalucía y un duro golpe para nuestro tejido productivo y para el empleo".

Según los empresarios, la "apuesta" de Abengoa por la modernización del tejido industrial ha

sido "indudable y es referente en la internacionalización de la empresa sevillana, capacitada y

cualificada, por lo que su pérdida supondría un verdadero fracaso a nivel económico, laboral y

político".

Piden  líneas de ayudas para impulsar la industria que ofrezcan "un entorno propicio para el

desarrollo de la industria, donde se priorice la colaboración público-privada".

También te puede interesar:
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Patronal y economistas abordan la situación de
Sevilla en una jornada del Centro de Negocios
de la Edificación
La Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), el Colegio de Economistas de Sevilla y
Fadeco Contratistas han abordado este martes la situación de ambos sectores en la provincia
con ocasión del I Desayuno Empresarial del Centro de Negocios de la Edificación, actividad del
Colegio de Aparejadores y Arquitectos Técnicos de Sevilla (Coaat).

28/6/2022 - 18:14

SEVILLA, 28 (EUROPA PRESS)

La Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), el Colegio de Economistas de Sevilla y Fadeco
Contratistas han abordado este martes la situación de ambos sectores en la provincia con ocasión del I
Desayuno Empresarial del Centro de Negocios de la Edificación, actividad del Colegio de Aparejadores y
Arquitectos Técnicos de Sevilla (Coaat).

En este sentido, el presidente de la patronal, Miguel Rus, ha manifestado que estamos en una "situación
compleja", ya que se acerca un "otoño muy complicado" y, por tanto, "será un año 2023 difícil". Frente a
esto, ha señalado que un gobierno estable es "bueno para Andalucía", por la "segura aprobación de sus
presupuestos durante los próximos cuatro años".

Asimismo, Rus ha recalcado las ideas expresadas por el decano del Colegio de Economistas, en tanto en
cuanto "se va a producir una disminución del poder adquisitivo de las familias y una disminución en el
consumo".

Desde su óptica como empresario de la construcción, Rus ha analizado la subida de los precios de los
suministros: "Se trata de un incremento desleal e inadminisble que está dañando al sector por completo".
Para el presidente de la patronal, "la Administración está teniendo una reacción tardía, ya que el 50% de las
obras licitadas se quedan desiertas".

De su lado, el decano del Colegio de Economistas ha basado su intervención en el momento actual que vive
la economía. Su presidente, Francisco J. Tato, ha aventurado, en relación al conflicto geopolítico generado
por la guerra en Ucrania, que "no sabemos cuándo será el final del mismo y, por tanto, desonocemos
cuándo va a acabar la inflación".

Con respecto a la obra privada, el presidente de Fadeco, Rafael Sánchez Alcalá, ha señalado que se va a
producir una "ralentización" en la misma, "fundamentada en las fluctuaciones de los materiales".

CENTRO DE NEGOCIOS DE LA EDIFICACIÓN

El Centro de Negocios de la Edificación de Sevilla es un proyecto ideado por la Junta de Gobierno del Colegio
Oficial de Aparejadores y Arquitectos Técnicos de Sevilla en 2019. Consiste en un lugar de encuentro
especializado para las empresas y profesionales de la construcción con el fin de crear una red del sector,
"facilitando alianzas, colaboraciones y ampliando nuevos proyectos".

Dicho centro acoge a profesionales libres que no disponen de oficina física, "dotándoles de un espacio
virtual, así como una serie de servicios complementarios". Así, el presidente del Coaat, José Manuel Flores,
ha afirmado que "estamos convencidos y confiados en el fomento de las interrelaciones entre los asociados,
ya sean industriales, empresarios, autónomos o empresas".
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ECONOMÍA La subida “desleal”  de precios y  la reacción tardía de la administración vislumbran un negro futuro

La recesión comienza a planear 
sobre el sector de la construcción
COYUNTURAJEconomistas y empresarios auguran un otoño muy complicado debido a la 
inflación OBRA PÚBLICA___Rus dice que más del 50% de las licitaciones se quedan desiertas

Iturrate, del COAAT; Tato Jiménez, Colegio de Economistas; Sánchez Alcalá, Fadeco, y Rus, de la CES. coaat

Carmen del Toro
sevilla | “Se atisba una rece
sión a muy corto plazo” . Era 
la llam ativa conclusión del 
decano de los Economistas de 
Sevilla, Francisco J, Tato Ji
ménez, realizaba en un en
cuentro sobre el negocio de la 
edificación en que el presi
dente de la patronal sevillana 
y  constructor, Miguel Rus, po
nía el énfasis en el incremen
to “desleal” de los precios de 
los suministros y  en la tardía 
reacción de las administra
ciones, lo que junto al impac
to de la guerra de Ucrania en
negrece el futuro del sector de 
la obra pública en Andalucía, 
donde “más del 50% de las 
obras licitadas quedan des
iertas” .

En el I Desayuno Empresa
rial del Centro de Negocios de 
la Edificación de Sevilla, or
ganizado por el Colegio Ofi
cial de Aparejadores y  Arqui
tectos Técnicos de Sevilla., el 
presidente de la patronal se
villana reconocía q ue, con la 
guerra de Ucrania, la situa
ción es “compleja” y  anuncia
ba un “otoño muy com plica
do” y  un 2023 “difícil” , aun
que consideró positivo para la 
región un gobierno estable y 
con presupuestos, en referen
cia a la victoria por mayoría 
del PP de Juanma Moreno.

Rus, que coincidía en eso 
con el análisis de Tato Jimé

nez, auguraba “una disminu
ción del poder adquisitivo de 
las familias y, por tanto, una 
disminución del consumo, 
hacía especial énfasis en las 
consecuencias que para el 
sector de la construcción está 
teniendo la subida de los pre
cios de los suministros, que a 
su juicio es “desleal e inadmi
sible: está dañando al sector 
por completo” .

Además, aseguraba que 
una subida de precios, que 
considera deben denunciar 
cuando “no son justos, la ad

ministración está teniendo 
una “reacción tardía, ya que 
más del 50% de las obras lici
tadas se quedan desiertas” .

Un otoño de justes
Pero quien se expresaba de 

forma más negativa era deca
no de los Economistas sevilla
nos al asegurar que se “atisba 
una recesión a muy corto pla
zo” , y a  que la pérdida de po
der adquisitivo, la previsible 
subida de los tipos de interés, 
la retirada de los estímulos 
monetarios concluirá en una

bajada del consumo y  un 
“otoño caliente por los ajus
tes en las empresas y  el au
mento del desempleo” .

Para el economista, la con
secuencia en el sector será el 
de “ajustes y  recortes en la 
obra pública: no podemos lu
char contra estos ciclos” , de
cía, asegurando que “es nece
sario limitar la intervención 
del estado en la economía” 
porque, a su juicio, “no pode
mos ir siempre por la vía de 
las subidas de impuestos” .

Sobre la guerra de Ucrania

y  también el impacto de la 
huelga de transportistas, con 
su incidencia en la cadena de 
suministros, consideró que 
para el verano se podría pro
ducir un “ ajuste” pero esa in
flación coyuntural puede no 
serlo. “No sabemos cuándo 
será el final del conflicto y  por 
lo tanto desconocemos cuan
do va a acabar la inflación” .

Por su parte, el presidente 
de Fadeco Contratistas, Ra
fael Sánchez Alcalá, destacó 
la incertidumbre que vive el 
sector por la subida de pre
cios, la falta de suministros y 
también la escasez de mano 
de obra especializada. Así, 
consideró “más que necesa
ria” una revisión de los pre
cios y  aunque el sector es el 
que debe adaptarse, recordó 
que son 18.000 los empleados 
que tiene en Andalucía.

Vaticinó que se producirá 
una “ralentización” de la 
obra privada, por la fluctua
ción de los precios de los ma
teriales, y  sobre la pública, pi
dió transparencia y  menos 
politización en la gestión ad
ministrativa.

Sobre la mano de obra, 
Sánchez Alcalá ofreció un da
to curioso. La Fundación La
boral de la Construcción que 
él mismo preside fue la que 
gestionó, en 2020m toda la 
formación que fue licitada en 
la comunidad.
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A. S. Ameneiro

La patronal de la construcción
Fadeco Contratistas y la Confe-
deración de Empresarios de Sevi-
lla (CES) denunciaron ayer “la
subida artificial de precios” que
está padeciendo el sector en ma-
teriales como el hormigón, el la-
drillo, el asfalto, la cerámica, así
como las grúas. Apuntan como
causa de esta subida que califi-
can de “inadmisible y vergonzo-
sa” a un acuerdo de los proveedo-
res para poner “el mismo precio”
a estos materiales y establecer un
monopolio para ganar más dine-
ro, “a pesar del daño que hacen”.

La denuncia se hizo pública
ayer por parte de las patronales
en el primer Desayuno Empresa-
rial Centro de Negocios de la Edi-
ficación en Sevilla, celebrado por
el Colegio de Aparejadores y Ar-
quitectos Técnicos, con sede en la
sede de la avenida de la Palmera.
En este primer encuentro se
abordó La economía en el sector de

la construcción.
Esta situación de “subida des-

leal del precio” se considera tan
grave que están recabando prue-
bas en cada provincia y comuni-
dad para llevar el caso ante el Tri-
bunal de la Competencia, ya que
señalan que esta práctica se está
dando en toda España.

“Hay un monopolio. Se ponen
de acuerdo y elevan artificial-
mente los precios. Ante la escasez
de suministro, hay más demanda
que oferta y se aprovechan de la
situación para ganar dinero. Lo
admiten abiertamente. Es una ex-
torsión lo que estamos sufriendo.
Son subidas que no están justifi-
cadas porque el petróleo no está
subiendo y el precio de la energía

ya está bajando. Es un escándalo
lo que está pasando, lo mismo
que sucedió con el aceite de gira-
sol”, lamentó ayer Miguel Rus,
presidente de la CES.

Por parte de Fadeco Contratis-
tas, Rafael Sánchez Alcalá, presi-
dente en Andalucía, ratificó a es-

te periódico que el problema se
está dando a nivel nacional y que
la patronal está estudiando situa-
ciones muy concretas con su ase-
soría jurídica para llevarlas al Tri-
bunal de la Competencia. “Hay
subidas que entendemos que no
son razonables para un sector que

lo está pasando mal. Hay subidas
casi del 100% sobre todo en me-
dios auxiliares y en la cerámica.
El precio del hormigón se ha in-
crementado en torno a un 50-
60%”, dijo Sánchez.

La patronal hizo un llama-
miento a las constructoras y pro-

motoras afectadas a reunir prue-
bas para denunciar estas prácti-
cas a través de las patronales, ga-
rantizando así la protección ab-
soluta de los denunciantes.

En lo que respecta a la situa-
ción general del sector de la cons-
trucción, el panorama es compli-
cado por la grave escasez de los
materiales y los altos precios, lo
que está causando que las licita-
ciones del país se estén quedan-
do desiertas porque no se actua-
lizan los precios a la subida regis-
trada. Esta es la crítica que hace
el sector hacia el decreto aproba-
do por el Gobierno central.

En Andalucía, el gremio sí elo-
gia el decreto de actualización de
precios aprobado por la Conseje-
ría de Fomento de la Junta. Según
Fadeco Contratistas, “el decreto
andaluz sí puede ayudar a paliar
el desfase en las contrataciones
que tenemos en vigor”, y celebra
también que los ayuntamientos
de Sevilla y Málaga se hayan ad-
herido a este decreto andaluz.

En vivienda, casi la mitad de
los promotores está devolviendo
el dinero a los compradores de
pisos. Según datos de Fadeco

Contratistas, el 47,5% de los pro-
motores que tienen obras de vi-
viendas en ejecución y vendidas
están poniéndose en contacto
con los propietarios para devol-
verles el dinero porque posible-
mente paralizarán las obras.
Otro dato que dio es que el 80%
de las promotoras que tienen
proyecto y licencia para comen-
zar la promoción las han parali-
zado.

El presidente de la CES, Mi-
guel Rus, destacó que en Anda-
lucía, la mejor noticia para el
sector es que la comunidad po-
drá tener unos presupuestos pú-
blicos aprobados gracias a la
mayoría política del PP en el
nuevo Gobierno de la Junta, un
trámite clave para no perder los
fondos europeos Next Genera-

tion que van a llegar. Esta mayo-
ría política es algo que no todas
las comunidades pueden permi-
tirse, dijo.

La patronal denuncia un monopolio
en los precios de la construcción

FOTOS: JUAN CARLOS MUÑOZ

Carlos Iturrate, Francisco J. Tato, Rafael Sánchez Alcalá y Miguel Rus, en la charla sobre economía del sector.

● Llevará al Tribunal
de la Competencia
el precio único del
ladrillo, el hormigón
y las grúas

El gremio elogia que
Sevilla se adhiera al
decreto andaluz para
actualizar precios

Parte de los asistentes al desayuno organizado por el Colegio de Aparejadores y Arquitectos Técnicos.
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El sector de la construcción comienza a temer una recesión
Se atisba una recesión a muy corto plazo. Además, aseguraba que una subida de precios,

que considera deben denunciar cuando no son justos, la administración está teniendo una

reacción tardía, ya que más del 50% de las obras licitadas se quedan desiertas. Sobre la

guerra de Ucrania y también el impacto de la huelga de transportistas, con su incidencia en

la cadena de suministros, consideró que para el verano se podría producir un ajuste pero

esa inflación coyuntural puede no serlo.

COAAT  •  original

Se atisba una recesión a muy corto plazo. Era la llamativa conclusión del decano de los

Economistas de Sevilla, Francisco J, Tato Jiménez, realizaba en un encuentro sobre el

negocio de la edificación en que el presidente de la patronal sevillana y constructor, Miguel

Rus, ponía el énfasis en el incremento desleal de los precios de los suministros y en la tardía

reacción de las administraciones, lo que junto al impacto de la guerra de Ucrania ennegrece el

futuro del sector de la obra pública en Andalucía, donde más del 50% de las obras licitadas

quedan desiertas.

En el I Desayuno Empresarial del Centro de Negocios de la Edificación de Sevilla, organizado

por el Colegio Oficial de Aparejadores y Arquitectos Técnicos de Sevilla., el presidente de la

patronal sevillana reconocía que, con la guerra de Ucrania, la situación es compleja y

anunciaba un otoño muy complicado y un 2023 difícil, aunque consideró positivo para la

región un gobierno estable y con presupuestos, en referencia a la victoria por mayoría del PP

de Juanma Moreno.

Rus, que coincidía en eso con el análisis de Tato Jiménez, auguraba una disminución del

poder adquisitivo de las familias y, por tanto, una disminución del consumo, hacía especial

énfasis en las consecuencias que para el sector de la construcción está teniendo la subida de

los precios de los suministros, que a su juicio es desleal e inadmisible: está dañando al sector

por completo.

Además, aseguraba que una subida de precios, que considera deben denunciar cuando no

son justos, la administración está teniendo una reacción tardía, ya que más del 50% de las

obras licitadas se quedan desiertas.

Un otoño de ajustes

Pero quien se expresaba de forma más negativa era decano de los Economistas sevillanos al

asegurar que se atisba una recesión a muy corto plazo, ya que la pérdida de poder

adquisitivo, la previsible subida de los tipos de interés, la retirada de los estímulos monetarios

concluirá en una bajada del consumo y un otoño caliente por los ajustes en las empresas y el

aumento del desempleo.

Para el economista, la consecuencia en el sector será el de ajustes y recortes en la obra

pública: no podemos luchar contra estos ciclos, decía, asegurando que es necesario limitar la

intervención del estado en la economía porque, a su juicio, no podemos ir siempre por la vía

de las subidas de impuestos.

Sobre la guerra de Ucrania y también el impacto de la huelga de transportistas, con su

incidencia en la cadena de suministros, consideró que para el verano se podría producir un

ajuste pero esa inflación coyuntural puede no serlo. No sabemos cuándo será el final del

conflicto y por lo tanto desconocemos cuando va a acabar la inflación.

Por su parte, el presidente de Fadeco Contratistas, Rafael Sánchez Alcalá, destacó la

incertidumbre que vive el sector por la subida de precios, la falta de suministros y también la

escasez de mano de obra especializada. Así, consideró más que necesaria una revisión de los

precios y aunque el sector es el que debe adaptarse, recordó que son 18.000 los empleados

que tiene en Andalucía.

Vaticinó que se producirá una ralentización de la obra privada, por la fluctuación de los
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precios de los materiales, y sobre la pública, pidió transparencia y menos politización en la

gestión administrativa.

Sobre la mano de obra, Sánchez Alcalá ofreció un dato curioso. La Fundación Laboral de la

Construcción que él mismo preside fue la que gestionó, en 2020m toda la formación que fue

licitada en la comunidad.

Centro de Negocios de la Edificación

El Centro de Negocios de la Edificación de Sevilla es un proyecto ideado por la Junta de

Gobierno del Colegio Oficial de Aparejadores y Arquitectos Técnicos de Sevilla en 2019.

Consiste en un lugar de encuentro especializado para las empresas y profesionales de la

construcción con el fin de crear una red del sector, facilitando alianzas, colaboraciones y

ampliando nuevos proyectos.

Dicho centro acoge a profesionales libres que no disponen de oficina física, dotándoles de un

espacio virtual, así como una serie de servicios complementarios. Así, el presidente del Coaat,

José Manuel Flores, ha afirmado que estamos convencidos y confiados en el fomento de las

interrelaciones entre los asociados, ya sean industriales, empresarios, autónomos o empresas.
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Iturrate, del COAAT; Tato Jiménez, Colegio de Economistas; Sánchez Alcalá, Fadeco, y Rus,

de la CES.
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A. S. Ameneiro

El decano del Colegio de Econo-
mistas de Sevilla, Francisco J.
Tato Jiménez, dejó claro ayer en
el primer Desayuno Empresarial
Centro de Negocios de la Edifi-
cación en Sevilla, celebrado por
el Colegio de Aparejadores y Ar-
quitectos Técnicos, que la eco-
nomía sevillana, como la anda-

luza y la nacional, va a sufrir
“una recesión a corto plazo”, un
“otoño caliente” que se traduci-
rá en una bajada del consumo,
una pérdida de la competitivi-
dad de las empresas y un au-
mento del desempleo.

Tato explicó que, una vez sali-
mos de la pandemia del corona-
virus, se produjo una primera cri-
sis al dispararse el consumo y ge-

nerar una elevada demanda no
satisfecha por la oferta. Y, cuan-
do parecía que la situación se re-
cuperaba, saltó la guerra de
Ucrania provocando una crisis
geopolítica que ha alterado todas
las previsiones económicas, sin
que se sepa cómo va a terminar ni
sus consecuencias.

El resultado es que la econo-
mía sufre en la actualidad una

inflación de oferta, con una su-
bida aún mayor de los precios
del gas, de los materiales y de la
electricidad. A ello se suma la
subida de tipos de interés que se
va a aplicar en la Eurozona
(EEUU también lo ha hecho) pa-
ra tratar de frenar la inflación,
aunque ello suponga frenar el
crecimiento económico, y la ele-
vada deuda pública del país,

que alcanza un 120% del Pro-
ducto Interior Bruto (PIB).

El decano del Colegio de Eco-
nomistas de Sevilla señaló que
no se sabe la intensidad que va
a tener esta recesión, aunque se
estima que no llegará a los nive-
les de la crisis que tuvo lugar
tras el estallido de la burbuja in-
mobiliaria.

Tato aconsejó al gremio de la
construcción que se adapte lo
mejor que pueda a las curvas que
vienen buscando soluciones y al-
ternativas. “No hay que ponerse
a llorar, sino fabricar pañuelos
para los que lloran”, dijo para sin-
tetizar la actitud que aconseja.

La economía sufrirá una recesión “a corto
plazo” que se notará a partir de este otoño
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Manuel Ruesga

“Un año más, Sevilla vuelve a
contar con una disminución en
el número de habitantes y en es-
te sentido, este CESS muestra
su preocupación por ser un dato
preocupante la constante caída
en el número de habitantes que
viene produciéndose desde el
año 2011”. Ésta es una de las
principales conclusiones del
Consejo Económico y Social de
Sevilla –formado por represen-
tantes de los sindicatos, los em-
presarios y algunas asociacio-
nes de consumidores– en un
dictamen en el que siguen insis-
tiendo en la necesidad de reali-
zar políticas de aumento de po-
blación, considerando funda-
mental aumentar las inversio-
nes y la mejora del tejido pro-
ductivo y en el empleo, ponien-
do en marcha medidas que ha-
gan de Sevilla “una ciudad
atractiva y que permitan que la
población no emigre a otros
municipios a vivir, aunque si-
gan siendo usuarios de los ser-
vicios de la ciudad por sus tra-
bajos y estudios”.

El informe Socioeconómico
2021 muestra su preocupación
por una estadística que se repi-
te desde hace años y que indica
que Sevilla mantiene a tres de
los barrios con menos renta de
España: Polígono Sur, los Paja-
ritos-Amate y Torreblanca. “En
consecuencia, con estos datos
instamos a la búsqueda de solu-

ciones y para dar respuesta a
ello entendemos que es necesa-
ria una acción coordinada de las
distintas administraciones”.

Entre las valoraciones del ór-
gano consultivo se considera,
por encima de todo, “la recupe-
ración económica en todos los
sentidos. Los datos han mejora-
do desde el informe anterior,
son muy positivos y vemos la
evolución económica y social de
la ciudad”. Desde el consejo
aseguran que, aunque creen que
es fundamental seguir apostan-
do por el turismo, solicitan la
puesta en marcha de políticas
que potencien sectores o sub-
sectores como el industrial, el
aeronáutico, biomedicina, sec-
tor sanitario, energías renova-
bles, el sector químico, ingenie-
rías y TICS.

El Consejo Económico y Social
de Sevilla considera que es el
momento de una apuesta decidi-
da por una administración ágil,
eficaz y adaptada digitalmente,
“es necesaria la simplificación de
los trámites administrativos así
como el acompañamiento y apo-
yo en las gestiones burocráticas
que las empresas deban realizar,
tanto en la creación de las mis-
mas como en sus gestiones dia-
rias, sin perjuicio del necesario

control por parte de la adminis-
tración entre otros recogidos en
el plan estratégico 2030”.

“Un año más debemos insistir
en que son fundamentales las
inversiones en infraestructuras
como es caso de la terminación
de la SE-40, la conexión por
tren del aeropuerto de Sevilla
con la ciudad, o las líneas de
Metro, entre otras…”. El CESS
entiende que es necesario bus-
car un equilibrio que permita al
turismo continuar siendo uno
de los motores de Sevilla, al
tiempo que repercuta su dina-
mismo en un empleo de calidad,
en el respeto por determinados
espacios públicos, así como evi-
tar rentas de alquiler, tanto de
viviendas como de locales co-
merciales, excesivamente ele-
vadas en determinadas zonas
como consecuencia del incre-
mento de las viviendas de uso
turístico, especialmente en el
casco histórico. “Consideramos
imprescindible establecer medi-
das efectivas que luchen contra
las viviendas de uso turístico
ilegales, aumentando las actua-
ciones de control con los medios
necesarios para ello”.

Desde el consejo siguen pro-
poniendo la creación de la tarje-
ta única abono multimodal pa-
ra el transporte de viajeros del
área metropolitana de Sevilla,
“que facilitaría el transporte pú-
blico de miles trabajadores, es-
tudiantes y personas en gene-
ral, que a diario se trasladan

desde otros pueblos cercanos a
la ciudad”. Sobre la ubicación
de los polígonos industriales en
el área metropolitana, “se hace
necesario un plan de transporte
que asegure el acceso tanto de
las personas trabajadoras como
de los clientes”.

El alcalde Antonio Muñoz va-
loró de forma positiva la evolu-
ción del mercado de trabajo y la
dinamización empresarial que
se constata en el Informe So-
cioeconómico 2021 aprobado
por el CESS y el hecho de que es-
te órgano consultivo incida en
estrategias que ya está imple-
mentando el propio Ayunta-
miento, como la diversificación
económica, la sostenibilidad, la
digitalización, la apuesta por la
industria aeroespacial y la ade-
cuación a los Objetivos de Desa-
rrollo Sostenible de Naciones
Unidas.

“A pesar de ser el segundo año
de pandemia, la economía y el
empleo en la ciudad tuvieron un
buen comportamiento, consoli-
dando así la recuperación en la
que estamos inmersos. Y como
no podía ser menos, las aporta-
ciones del CESS serán tenidas
en cuenta a la hora de la planifi-
cación municipal”, destacó el
primer edil socialista.

El CESS aspira a que los
sevillanos no se muden
a ciudades dormitorios

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Varias personas caminan por la calle San Jacinto.

● El dictamen del órgano consultivo solicita medidas para frenar la
pérdida de población y aplaude la evolución económica de la ciudad

Consideran necesario
un plan de transporte
con los polígonos del
áreametropolitana

Pide que se eviten
las rentas de alquiler
elevadas por las
viviendas turísticas
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Los hoteleros buscan en Sevilla las soluciones para el ahorro

energético en sus establecimientos
El Instituto Tecnológico Hotelero (ITH) en colaboración con la Asociación de Hoteles de

Sevilla y Provincia han llevado a cabo este martes en Sevilla la primera jornada que inaugura

el ciclo ITH Hotel Energy Meetings 2022. La jornada se ha desarrollado en el Hotel NH Sevilla

Plaza de Armas y el objetivo de esta ha sido ayudar a los hoteleros a buscar las soluciones

más adecuadas para maximizar el ahorro energético en sus instalaciones, reducir costes y

contribuir a la descarbonización.

original

El debate ha girado en torno a maximizar el ahorro energético en sus instalaciones, reducir costes y contribuir a la

descarbonización. / M. G.

El Instituto Tecnológico Hotelero (ITH) en colaboración con la Asociación de Hoteles de
Sevilla y Provincia han llevado a cabo este martes en Sevilla  la primera jornada  que inaugura
el ciclo ITH Hotel Energy Meetings 2022. La jornada se ha desarrollado en el Hotel NH Sevilla
Plaza de Armas y el objetivo de esta ha sido ayudar a los hoteleros a buscar las soluciones
más adecuadas  para maximizar el ahorro energético en sus instalaciones, reducir costes y
contribuir a la descarbonización.

La apertura  de la jornada ha estado a cargo de Rosa Hernández, delegada territorial de
Turismo de la Junta de Andalucía; Manuel Cornax, presidente ejecutivo de la Asociación de
Hoteles de Sevilla y Provincia y de Beatriz Heras, jefe de proyectos de Transformación Digital
del Instituto Tecnológico Hotelero.

Presentación de Terrazeando con Alejandro Rodríguez (director del Hotel Kivir), Rafael Salado, Manuela Carretero,

Manuel Cornax y Amador Sánchez.  

Presentación de Terrazeando con Alejandro Rodríguez (director del Hotel Kivir), Rafael Salado, Manuela Carretero,

Manuel Cornax y Amador Sánchez.

Por su parte, Cornax  ha querido incidir en que: "Hay que dar uso a las tecnologías aplicadas
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al ahorro energético" haciendo referencia a la eficiencia energética para maximizar el ahorro
de costes, tan importante en estos momentos para el sector hotelero.

Asimismo, Rosa Hernández  explicaba que la Junta de Andalucía "va a seguir con el diálogo
continuo y dando soluciones para que los hoteleros puedan hacer reformas con la ayuda de la
Junta y con los incentivos necesarios".

Tras la inauguración, Francisco Manuel Martínez, director territorial de Cajamar, ha realizado
una breve exposición sobre las soluciones de financiación y los fondos europeos Next
Generation. A continuación, ha tenido lugar el primer bloque de la jornada.

Primera jornada del ciclo ITH Hotel Energy Meetings 2022. / M. G.

Cómo ahorrar energía y costes en los hoteles

La producción de energía  es el primer bloque que se analiza en las jornadas. Antonio Barrón,
jefe de Ventas Zona Centro-Sur-Bosch Comercial, ha hablado sobre la calefacción, el agua
caliente sanitaria y la climatización con VRF; Jose María Díaz, ingeniero prescriptor de
Mitsubishi Heavy Industries, han explicado en qué consiste la producción de agua caliente
sanitaria con bomba de calor. Asimismo, Jose Luis Carballo, responsable Applied en
Andalucía de Daikin AC Spain, ha expuesto la climatización con enfriadoras y con bomba de
calor. Después de realizar sus respectivas exposiciones, estos profesionales han participado
en el panel de expertos: Instalaciones de A.C.S. y Climatización, contestando a las preguntas
de los asistentes.

Después del coffee break, se ha introducido como tema en las jornadas "el transporte de

fluidos". La jefe de proyectos de Transformación Digital del ITH ha hecho una breve
introducción, a la que le han seguido dos exposiciones realizadas por Ramón Gutiérrez,
responsable de Proyectos e Ingeniería de Wilo Ibérica, S.A, el cual ha hablado acerca de los
sistemas de bombeo en climatización y otras instalaciones de agua. A continuación, la
Environment Product Manager de Italsan, Montse Rubio, ha descrito las distintas soluciones
que se pueden aplicar a las redes de A.C.S. que incluyen tratamientos de prevención de la
legionela.

Más adelante, ha intervenido Pablo Blanco, director de Desarrollo de TTR Mechanical, que ha
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dado las pautas para garantizar espacios seguros y saludables, a través de la aplicación de
técnicas como la biosensorización del agua y la monitorización IoT del aire. Seguidamente,
David Vega, delegado Comercial en Andalucía de Cenergist Spain, S.L., ha compartido los
beneficios en sistemas de ahorro de agua, control de flujo y fluctuaciones de temperatura. Para
finalizar este panel, los profesionales han participado en el panel de expertos Transporte de

fluidos y gestión del agua.

Por último, se ha abordado los paneles temáticos de la jornada La gestión energética del

establecimiento y las energías alternativas. Ha comenzado Manuel Castro, director de
Operaciones y Grandes Cuentas de Remica hablando sobre la gestión energética y energías
renovables para el ahorro de costes. A continuación, Angel Luis Chocano, gerente del Sector
Horeca de Repsol y Javier Pinilla, jefe de Área Sevilla de Repsol, han explicado los distintos
usos que se están aplicando al gas licuado (GLP) como energía de transición dentro del
sector.

De la misma manera, Jesús Pérez, director de ventas de Robotbas, ha descrito las distintas
tecnologías y aplicaciones que se pueden utilizar para llevar a cabo la monitorización y el
control energético inteligente del edificio. Para finalizar esta última parte, Pablo Blanco, de
TTR Mechanical, asumiendo el papel de Project Manager del Programa de Rehabilitación
Energética ITHSaveHotel, puesto en marcha por el ITH, ha descrito con detalle cómo se están
abordando los proyectos de rehabilitación de los hoteles  que están participando en el programa
y reiteraba su invitación a los hoteleros asistentes con proyectos de rehabilitación en mente a
sumarse a esta iniciativa.

Todos ellos han contribuido con sus puntos de vista acerca de las inversiones críticas y la
gestión de las instalaciones a dinamizar en el panel de expertos con el que se ha finalizado la
jornada.

Las  ITH Hotel Energy Meetings están organizadas por el Instituto Tecnológico Hotelero (ITH), y
en Sevilla han contado con la colaboración de la Asociación de Hoteles de Sevilla y
Provincia; y el patrocinio de Bosch, Repsol, Daikin, Italsan, Wilo, Remica, Robotbas, TTR
Mechanical, Cenergist, Mistubishi Aerotermia y Grupo Corporativo Cajamar. También colabora
la Asociación Española de directores de Hotel (AEDH).

La próxima Jornada ITH Hotel Energy Meetings  será en Santander el próximo 27 de
septiembre. Y también pasarán por Madrid el 6 de octubre, San Sebastián el 20 de Octubre,
Barcelona el 3 de noviembre y Gran Canaria (Pte. determinar fecha y ubicación) de este año.

Sobre ITH

ITH es la respuesta del sector hotelero a los desafíos que los avances tecnológicos  suponen
para los empresarios de la industria turística. Con dieciocho años de historia, este centro de
innovación, adscrito a la Confederación Española de Hoteles y Alojamientos Turísticos
(CEHAT), tiene como misión promover el uso de nuevas tecnologías y sistemas de gestión
que contribuyan a mejorar la competitividad, la rentabilidad, calidad, eficiencia y sostenibilidad
de las empresas vinculadas la industria hotelera y turística.
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GONZALO VELARDE / SUSANA ALCELAY 

MADRID 

Fumata blanca para la reforma de au-

tónomos. El Gobierno y las asociacio-
nes representantes del colectivo ama-

rraron ayer un principio de acuerdo 

sobre el nuevo sistema de cotizacio-

nes a la Seguridad Social en base a los 

ingresos reales que estará vigente du-

rante los próximos tres años. Con el 

visto bueno de los empresarios, tras 

acceder el Gobierno a aplicar una tran-

sitoriedad en las cuotas que se aplica-

rán en 2023, 2024 y 2025, el Ejecutivo 

podrá culminar la reforma del Régi-

men Especial de Trabajadores Autó-

nomos (RETA).  

En síntesis, el acuerdo fija una ban-

da de cuotas para 2023 que va desde 

los 245 euros al mes para quienes ob-

tengan rendimientos netos por deba-

jo de 670 euros mensuales hasta los 

500 euros para quienes ingresen por 

encima 6.000 euros mensuales; para 

2024, la cuota mínima se situará en 

237 euros mientras que la tarifa más 

elevada se situará en los 530 euros; 

para llegar al final del periodo de apli-

cación en 2025 con una cuota mensual 

de 230 euros para quienes ingresos por 

debajo de 670 euros mensuales y de 

590 para quienes superen los 6.000 eu-

ros de rendimientos.  

Cesiones para el pacto 

Con el acuerdo de los 15 tramos y sus 

correspondientes cuotas, el Gobierno 

logra cumplir ‘in extremis’ el hito com-

prometido con Bruselas para el día 30 

de julio y que permitiría recibir 6.000 
millones de euros de los fondos de re-

construcción. Si bien, el ministro de Se-

guridad Social, José Luis Escrivá, ha su-

dado tinta en el último año y medio para 

poder amarrar el acuerdo definitivo, en 

el que ha tenido que ceder a las exigen-

cia de ATA para alcanzar un consenso 

amplio con los agentes sociales. De he-

cho, tal y como se refleja en los borra-

dores previos a la tabla final de cotiza-

ciones que estará vigente desde 2023 

(ver gráfico), el Ejecutivo ha claudica-

do en sus pretensiones iniciales de au-

mento de cuotas, especialmente a los 

autónomos con mayores ingresos, re-

cortando en más de la mitad las subi-

das propuestas en primera instancia. 

Este pliego de cuotas a la Seguridad 

Social será incorporado al real decre-

to que se firmó el lunes en Consejo de 

Ministros con el armazón legal de la 

reforma del RETA y se incorporará a 

la ley de Presupuestos Generales del 

Estado para que entre en vigor desde 

el 1 de enero del próximo año. 

Con el nuevo sistema, los autónomos 

estarán obligados a partir del próximo 

a hacer una declaración a la Seguridad 

Social de previsión de ingresos netos 

para el conjunto del año, según la cual 

se insertarán en uno de los 15 tramos 

previstos con su cuantía correspon-

diente. Podrán cambiarse de tramo has-

ta seis veces al año si varía, al alza o la 

baja, la previsión de rendimientos ne-

tos. Y al final de cada ejercicio deberán 

de saldar cuentas con la Seguridad So-

cial que les reclamará la diferencia si 

se ha contribuido por debajo de lo co-

rrespondiente con el nivel de ingresos 

del año y que les devolverá tal diferen-

cia en caso de que estas aportaciones 

sean mayores a las debidas.  

Con todo, buena parte del pacto que 

se sustanciará en las próximos horas 

responde a las concesiones que el Go-

bierno ha realizado desde las primeras 

propuestas de tramos presentadas hace 

ya más de medio año. Y la mayor par-

te de esta rebaja de expectativas se lle-

va a cabo en las cuotas previstas para 

los autónomos con rentas medias y al-

tas. Así, en la primera de las ofertas del 

Gobierno se establecía un horizonte de 

aplicación de la reforma hasta 2031. Con 

respecto a la tabla prevista para ese año, 

las cuotas para las rentas netas de más 

de 4.050 euros al mes previstas en 1.266 

euros al mes se quedan en un máximo 

de 590 euros (cifra a la que se llegará 

en 2025) de modo que se reduce en un 

53% la cuantía prevista para el pago 

mensual a la Seguridad Social. 

Además, para los rendimientos de 

entre 3.620 y 4.050 euros mensuales se 

proyectaba una cuota de 1.123 euros al 

mes al final de la reforma, que se que-

da en un máximo de 490 euros con el 

pacto actual, un 56% menos. También 

el tramo de entre 3.190 y 3.620 euros al 

mes contaba con una cuota de hasta 

991 euros en la primera oferta de Escri-

vá y se quedará en 465 euros, lo que su-

pone una rebaja de la expectativa del 

53%. Lo mismo ocurre para el tramo de 

entre 2.760 y 3.190 euros que pasa de 

un máximo de 859 euros a quedarse en 

440 euros de cuota para 2025 con el 

acuerdo, un 48% menos. 

Mejora para rentas medias 
Del mismo modo se mitiga el fuerte 

impacto previsto para las cuotas men-

suales de los autónomos de renta me-

dia. Por ejemplo, el primer borrador 

recoge cuotas de hasta 728 euros en el 

tramo de entre 2.330 y 2.760 euros a 

415 euros, un 43% menos. El tramo ini-

cialmente fijado de 1.900 a 2.300 eu-

ros con cuotas de hasta 596 euros se 

divide ahora en dos tramos: uno de 

1.850 a 2.030 euros con cuota de 370 

euros y otro de 2.030 a 2.330 euros con 

cuota de 390 euros al mes. En ambos 

casos se modera el incremento pro-

yectado inicialmente, de un 38 y 34%, 

respectivamente. 

Para el tramo de entre 1.700 y 1.900 

euros mensuales de rendimiento neto 

se estableció hace más de medio año 

que la cotización ascendería una vez 

implantada la reforma hasta los 535 

euros, mientras que el documento fi-

nal lo deja en 350 euros, es decir, un 

34% menos. En la misma situación se 

encuentra el tramo precedente de 1.500 

a 1.700 euros, donde se fijaba una cuo-

ta de 474 euros, que se establecerá fi-

nalmente en los 294 euros, un 37% me-

nos. También en la cuota de 413 euros 

para quienes obtengan ganancias de 

entre 1.300 y 1.500 euros se rebaja a los 

294 euros, un 28%.  

Datos en euros

Propuesta de tramos de rendimientos netos,
bases de cotización y cuotas

ABCFuente: Seguridad Social

Tramo (en euros)

<=670

>670 - <=900

>900 - <=1.125,90

>1.125,90 - <=1.300

>1.300 - <=1.500

>1.500 - <=1.700

>1.700 - <=1.850

>1.850 - <=2.030

>2.030 - <=2.330

>2.330 - <=2.760

>2.760 - <=3.190

>3.190 - <=3.620

>3.620 - <=4.050

>4.050 - <=6.000

>6.000

800,65

849,67

908,50

950,98

960,78

960,78

1.013,07

1.029,41

1.045,75

1.078,43

1.143,79

1.209,15

1.274,51

1.372,55

1.633,99

Base

cotización

245

260

278

291

294

294

310

315

320

330

350

370

390

420

500

Cuota

2023

774,51

826,80

895,42

950,98

960,78

960,78

1.045,75

1.062,09

1.078,43

1.111,11

1.176,47

1.241,83

1.307,19

1.454,25

1.732,03

Base

cotización

37

253

274

291

294

294

320

325

330

340

360

380

400

450

530

Cuota

2024

751,63

816,99

882,35

947,71

960,78

960,78

1.143,79

1.209,15

1.274,51

1.356,21

1.437,91

1.519,61

1.601,31

1.732,03

1.928,10

Base

cotización

230

250

270

290

294

294

350

370

390

415

440

465

490

530

590

Cuota

2025

Escrivá cede y recorta hasta  
en un 56% el hachazo en las 
cotizaciones de los autónomos
∑ Se prevé una transición 

que acabará con una 
tarifa mínima de 230 
euros y una máxima  
de 590 euros en 2025

Los empresarios dan  
el visto bueno a la última 
oferta del Gobierno para  
el sistema de cotización 
por ingresos reales 
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J. DÍAZ 
SEVILLA 

Trece acusados, una treintena de ro-
bos y unas penas totales que ascen-
dían a 45 años de cárcel. Éstos eran los 
números del juicio que ha celebrado 
la Audiencia de Sevilla contra una ban-
da de aluniceros que en tan sólo cua-
tro meses llevó a cabo decenas de atra-
cos en la capital y distintos puntos de 
la provincia. Sin embargo, un acuerdo 
entre la fiscal y las defensas ha permi-
tido una rebaja importante de las pe-
nas exigidas, quedándose en menos 
de un tercio del total. Trece años de 
cárcel para los trece acusados, pero 
con distinto peso cada uno.  

Un tribunal de la Audiencia, presi-
dido por Mercedes Alaya, ha emitido 
una sentencia condenatoria tras el 
acuerdo entre las partes, atendiendo 
a los términos del mismo. Las penas 
máximas individualizadas que solici-
taba el Ministerio Fiscal eran de seis, 
cinco o cuatro años de cárcel. La más 
alta ahora ha quedado en dos años 
para el principal acusado por un deli-
to de robo con fuerza continuado y 
otro de tenencia ilícita de armas.  

A la mayoría le han caído un año y 
medio de prisión por el delito de robo 
con fuerza continuado. Y de ahí para 
abajo. Difícilmente pisarán la cárcel. 
La Fiscalía aprecia las atenuantes de 
reparación del daño al aportar los acu-
sados, en distintas cantidades, unos 
seis mil euros. Las indemnizaciones 
ascienden a 160.000 euros. También 
aprecia que todos los acusados eran 
adictos a sustancias estupefacientes 
lo que mermaba leventemente sus fa-
cultades intelectivas y volitivas.  

Este grupo criminal, según han re-
conocido los acusados, entre los que 
hay dos hermanos, actuaban siempre 
bajo el mismo ‘modus operandi’: ro-
baban un coche, habitualmente de alta 
gama, y después perpetraban sus atra-
cos empotrando dichos coches en los 
comercios. 

Sin descanso en Navidad 
Las redes de esta organización alcan-
zaron toda la provincia y no se ceñían 
a un solo tipo de establecimiento. Así, 
asaltaron las instalaciones de la mina 
Cobre las Cruces en Gerena, una in-
dustria en Las Cabezas de San Juan o 
una ferretería en la pedanía de Mari-
báñez, un bar en Dos Hermanas o una 
tienda de móviles en Alcalá de Gua-
daíra. La treintena de robos se produ-
jeron desde el 29 de septiembre de 2018 
hasta finales del mes de enero de 2019. 
Es decir, cuatro meses. El primero tuvo 
lugar en la mina. Se llevaron material 

de cobre por valor de 18.314 euros. Vein-
ticuatro horas después se presenta-
ron en unas instalaciones de Endesa 
en Guillena a bordo de una furgoneta 
robada para llevarse 1.800 kilos de más 
material de cobre. Pero en este atraco 
surgió un imprevisto: el vehículo se 
quedó atascado en un camino y no pu-
dieron llevarse el botín. 

No obstante, volvieron a la misma 
subestación de Guillena días más tar-

de, como también lo hicieron a la mina. 
En su lista de negocios asaltados tam-
bién está una carnicería en Alcalá de 
Guadaíra. El robo fue en plenas fechas 
navideñas. Se hicieron con 18 jamones 
y «siete kits de lotes navideños».  

Esta banda de ladrones sevillanos 
cruzó los límites provinciales para ro-
bar en Aljaraque el día de Año Nuevo. 
Una tienda de telefonía en Ronda de 
Capuchinos, una tienda de motos en 
la calle Tecnología y una pizzería en 
Pino Montano fueron algunos de los 
comercios de la capital saqueados, 
como también lo fue la perfumería 
‘Aromas’ de Carmona. Fue objeto de 
robo por dos veces. Así hasta un total 
de 27 actuaciones, algunos de ellas in-
cluso en la misma noche.

Bajan las penas de 45 a 
13 años a un banda de 
aluniceros sevillana

∑ Un acuerdo con la fiscal 
trae estas reducciones 
para los trece acusados 
de unos treinta robos

El escaparate de una tienda asaltada  // ABC

Una minería, una 
subestación eléctrica, una 
pizzería, una joyería o una 
tienda de móviles, entre los 
objetivos asaltados
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R. D.

La Confederación de Empresa-
rios de Andalucía (CEA) ha
anunciado esta semana que ya
forma parte de Andalucía Agro-
tech DIH, proyecto que la Comi-
sión Europea ha designado como
el primer European Digital Inno-
vation Hub (EDIH) de la región;
un reconocimiento oficial que
“reposiciona a Andalucía en una
red de excelencia europea para el
impulso de la transformación di-
gital de las pymes”.

De las 283 candidaturas pre-
sentadas a la convocatoria euro-
pea, sólo 82 han alcanzado este
sello de excelencia, y de ellas,
únicamente cinco son españolas,

ha destacado la CEA . Andalucía
Agrotech DIH es una iniciativa
público-privada que pretende
dar respuesta a las necesidades
del sectoragroalimentario anda-
luz. Una atención que se traduci-
rá en una oferta de servicios
orientados al desarrollo tecnoló-
gico, la formación, la búsqueda
de financiación y el fomento de la
innovación abierta.

CEA forma parte, junto a otras
26 entidades, de este proyecto,
que está financiado a través del
programa Europa Digital, con
una dotación inicial de 4,5 millo-
nes de euros y una duración de
tres años. La designación como
EDIH de Andalucía Agrotech DIH
por parte de la Comisión Europea

supone ser punta de lanza de la
innovación digital en Andalucía,
consiguiendo el máximo sello de
calidad a nivel europeo para un
ecosistema de innovación. Ade-
más, permitirá el reconocimien-
to y la internacionalización de la
innovación digital andaluza, así
como el acceso a experiencia, co-
nocimiento y tecnología a través
de los mecanismos de coopera-
ción establecidos en esta nueva
red de excelencia formada por
los EDIH, al servicio de las pymes
andaluzas para avanzar en su
transformación digital.

El proyecto, se asegura desde
la CEA, “potenciará el tejido em-
presarial a través de la innova-
ción tecnológica; la formación en
habilidades digitales a distintos
niveles; el fomento del empren-
dimiento; el apoyo a la financia-
ción y la creación de alianzas y
redes de colaboración”, como se
contempla en el programa Euro-
pa Digital y en las políticas de DG
Connect, desde donde se apues-
ta por una colaboración estructu-
rada entre los Digital Innovation
Hubs europeos.

Los servicios y las acciones en

el marco de esta iniciativa tam-
bién están en línea con lo expre-
sado en el Pacto Verde Europeo,
la Estrategia “De la granja a la
mesa” y la nueva Política Agraria
Común (PAC), favoreciendo un
camino hacia la gestión eficiente,
sostenible y conjunta de los re-
cursos. Así, la CEA “diseñará
eventos de sensibilización públi-
ca para el fomento de la innova-
ción colaborativa; talleres sobre
el uso de tecnologías digitales;
acciones formativas y asesora-
miento a pymes para la obten-
ción de financiación”.

● La CEA participa en el proyecto andaluz

de innovación digital, que cuenta con el

respaldo de la Comisión Europea e incluye

la región en una red de excelencia

AGRICULTURA

La patronal se
suma al plan
AgrotechDIH

El proyecto busca la transformación digital de la pyme agroindustrial.
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Una campaña de promoción de la provincia de Sevilla recorre las

playas andaluzas y portuguesas en busca de turistas
Un total de ocho playas de la costa andaluza y portuguesas serán visitadas este verano por

la campaña Hay otra Sevilla, organizada por la Diputación a través de Prodetur, con el fin de

afianzar a imagen turística de la provincia sevillana y atraer a más visitantes todo el año. Se

trata, como han informado a EFE fuentes de Prodetur, de una campaña, la XIV, que se la

iniciará el próximo 9 de julio, con la que se pretende llegar a un público objetivo amplio y

diverso -tanto local, nacional como extranjero- que en estas fechas disfruta del turismo de

sol y playa.

original

Imagen de archivo de la campaña de promoción turística de la provincia 'Hay otra Sevilla' en una playa andaluza.

Un total de ocho playas de la costa andaluza y portuguesas  serán visitadas este verano por la

campaña Hay otra Sevilla, organizada por la Diputación a través de Prodetur, con el fin de

afianzar a imagen turística de la provincia sevillana  y atraer a más visitantes todo el año.

Se trata, como han informado a EFE fuentes de Prodetur, de una campaña, la XIV, que se la

iniciará el próximo 9 de julio, con la que se pretende llegar a un público objetivo amplio y

diverso -tanto local, nacional como extranjero- que en estas fechas disfruta del turismo de sol y

playa.

Sevilla desde el cielo ofrece una experiencia turística diferente para conocer la provincia

Sevilla desde el cielo ofrece una experiencia turística diferente para conocer la provincia

La idea final es motivarlo a que compatibilice esta  oferta estival con la de turismo de interior

que ofrecen los municipios sevillanos.

Como viene siendo habitual, esta acción promocional se concentrará en la costa más cercana

a Sevilla (provincias de Cádiz, Málaga, Huelva y también el Algarve portugués), comenzando
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el día 9 de julio en Matalascañas  (Huelva) y finalizando su recorrido el 31 del mismo mes en la

playa de Chipiona (Cádiz).

El resto del itinerario  previsto es el siguiente: Punta Umbría (Huelva), el 10 de julio; Portimao y

Albufeira (Algarve portugués), los días 16 y 17 de julio, respectivamente; Fuengirola y Marbella

(Málaga), el 23 y 24 de julio, respectivamente; y Rota, en Cádiz, el sábado 30 de julio.

Campaña 'Hay otra provincia'

La acción promocional se lleva a cabo desde una carpa  que se instala en las diferentes

playas o paseos marítimos, con el correspondiente personal, material informativo y de

merchandising.

También como es tradicional, el globo Hay otra Sevilla, que forma parte de esta campaña

desde 2008, realizará vuelos cautivos, y se interactuará con el público mediante redes

sociales.

En 2021, esta campaña veraniega se saldó con el reparto de más de 2.000 folletos de

información y guías turísticas, 3.000 bolsas con material promocional, además de las miles de

personas que, atraídas por la presencia del globo aerostático  en cada una de las playas, se

acercaron para interesarse por la oferta turística de la provincia.
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Prodetur busca en las costas de Andalucía y Portugal más visitas

para la provincia
Un total de ocho playas de la costa andaluza y portuguesas serán visitadas este verano por

la campaña Hay otra Sevilla, organizada por la Diputación a través de Prodetur, con el fin de

afianzar a imagen turística de la provincia sevillana y atraer a más visitantes todo el año. Se

trata, como han informado a EFE fuentes de Prodetur, de una campaña, la XIV, que se la

iniciará el próximo 9 de julio, con la que se pretende llegar a un público objetivo amplio y

diverso -tanto local, nacional como extranjero- que en estas fechas disfruta del turismo de

sol y playa.

original

Una de las playas andaluzas. EP

Un total de ocho playas de la costa andaluza y portuguesas serán visitadas este verano por la

campaña Hay otra Sevilla, organizada por la Diputación a través de Prodetur, con el fin de

afianzar a imagen turística de la provincia sevillana y atraer a más visitantes todo el año.

Se trata, como han informado a EFE fuentes de Prodetur, de una campaña, la XIV, que se la

iniciará el próximo 9 de julio, con la que se pretende llegar a un público objetivo amplio y

diverso -tanto local, nacional como extranjero- que en estas fechas disfruta del turismo de sol y

playa.

La idea final es motivarlo a que compatibilice esta oferta estival con la de turismo de interior

que ofrecen los municipios sevillanos.

Como viene siendo habitual, esta acción promocional se concentrará en la costa más cercana

a Sevilla (provincias de Cádiz, Málaga, Huelva y también el Algarve portugués), comenzando

el día 9 de julio en Matalascañas (Huelva) y finalizando su recorrido el 31 del mismo mes en

la playa de Chipiona (Cádiz).

El resto del itinerario previsto es el siguiente: Punta Umbría (Huelva), el 10 de julio; Portimao y

Albufeira (Algarve portugués), los días 16 y 17 de julio, respectivamente; Fuengirola y Marbella

(Málaga), el 23 y 24 de julio, respectivamente; y Rota, en Cádiz, el sábado 30 de julio.

La acción promocional se lleva a cabo desde una carpa que se instala en las diferentes

playas o paseos marítimos, con el correspondiente personal, material informativo y de

merchandising.

También como es tradicional, el globo Hay otra Sevilla, que forma parte de esta campaña

desde 2008, realizará vuelos cautivos, y se interactuará con el público mediante redes

sociales.

En 2021, esta campaña veraniega se saldó con el reparto de más de 2.000 folletos de

información y guías turísticas, 3.000 bolsas con material promocional, además de las miles de
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personas que, atraídas por la presencia del globo aerostático en cada una de las playas, se

acercaron para interesarse por la oferta turística de la provincia.
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Los súper ya aprecian comportamientos de «crisis de consumo»
El director general de la patronal de supermercados Asedas, Ignacio García Magarzo, ha

señalado que las empresas de distribución ya aprecian que el consumidor «está empezando

a tener comportamiento de crisis de consumo» ante la escalada de precios derivada del

incremento de costes. «Nos encontramos ante un escenario de extraordinaria complejidad» al

que las empresas están respondiendo con un comportamiento «responsable» pues «durante

meses ha contenido el incremento de estos precios ajustando sus márgenes como se hace

siempre en situaciones de crisis», ha reconocido.

El Correo  •  original

El director general de la patronal de supermercados Asedas, Ignacio García Magarzo, ha

señalado que las empresas de distribución ya aprecian que el consumidor «está empezando a

tener comportamiento de crisis de consumo» ante la escalada de precios derivada del

incremento de costes.

A preguntas de los periodistas tras la presentación del VI Observatorio del Comercio

Electrónico en Alimentación, el director general de Asedas -que aglutina e enseñas como

Mercadona, DIA, Lidl y otras cadenas regionales- se ha referido así al efecto del alza de

precios en la cesta de la compra, por encima del 10 % en alimentación, según los últimos

datos oficiales.

«Nos encontramos ante un escenario de extraordinaria complejidad» al que las empresas

están respondiendo con un comportamiento «responsable» pues «durante meses ha contenido

el incremento de estos precios ajustando sus márgenes como se hace siempre en situaciones

de crisis», ha reconocido.

La realidad, que «afecta a todos los canales y operadores por igual», se enfrenta además con

la obligación de no perder clientes en un mercado de «enorme competencia» donde es «muy

fácil» sustituir una enseña por otra.

A su juicio, «las empresas están dando lo mejor de sí mismas para devolver parte de la

confianza que pueden estar perdiendo vía precios», si bien «el consumidor empieza a tener un

comportamiento de crisis de consumo» que se traduce en una contención del gasto, con más

frecuencia de compra y disminución del tique medio.

«La inflación nos vuelve a situar en un escenario similar al de 2008, pero esperamos que no

tengamos una bajada de consumo como en aquel momento», ha expresado.

En esta línea, ha insistido en hacer frente a esta situación de la mano de las administraciones

y del Gobierno, a quien ha vuelto a reclamar medidas como la bajada de los impuestos que

gravan el consumo.

En cuanto a la evolución de la distribución por canales de la alimentación -actualmente seis

de cada diez españoles hacen la compra en la tienda física, frente al 6 % que sólo lo hace en

Internet y un 33 % de consumidores mixtos- se espera que se siga incrementado la

omnicanalidad, después de que en pandemia algunos consumidores probaran la compra on

line.

No obstante, García Magarzo ha puntualizado que el comercio electrónico tiene que ser

sostenible, también económicamente, y que el sobrecoste del reparto a domicilio «complica la

rentabilidad».

Como ejemplo, ha señalado que ahora «hay empresas que presumen de no perder dinero con

el comercio on line».

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 elCorreoweb.es

 Prensa Digital

 87 361

 264 135

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 28/06/2022

 España

 6 820 EUR (7,224 USD)

 2123 EUR (2248 USD) 

https://elcorreoweb.es/economia/los-super-ya-aprecian-comportamientos-de-crisis-de-consumo-IF7968192

«-- Volver al índice



 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 elCorreoweb.es

 Prensa Digital

 87 361

 264 135

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 28/06/2022

 España

 6 820 EUR (7,224 USD)

 2123 EUR (2248 USD) 

https://elcorreoweb.es/economia/los-super-ya-aprecian-comportamientos-de-crisis-de-consumo-IF7968192

«-- Volver al índice



Garamendi reclama organismos independientes tras la salida del

presidente del INE
El presidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE),

Antonio Garamendi, ha afirmado este martes que "los organismos independientes deben ser

independientes", tras conocerse la dimisión de Juan Rodríguez Poo de la Presidencia del

Instituto Nacional de Estadística (INE).

Europa Press  •  original

Antonio Garamendi. Europa Press

El presidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE),
Antonio Garamendi, ha afirmado este martes que "los organismos independientes deben ser
independientes", tras conocerse la dimisión de Juan Rodríguez Poo de la Presidencia del
Instituto Nacional de Estadística (INE).

"No puedo entrar en por qué o cómo es la dimisión del presidente del INE, pero en cualquier
caso sí reclamo y defiendo la independencia del organismo. Creo que es fundamental, es un
organismo de mucho prestigio, siempre lo ha sido y es muy importante para todos, para
analizar los temas", ha dicho Garamendi a su llegada al Curso de Verano de la Asociación de
Trabajadores Autónomos (ATA).

El presidente de los empresarios ha recalcado que la CEOE ha dado su "apoyo explícito" al
Banco de España y a su gobernador, Pablo Hernández de Cos, así como a la Autoridad
Independiente de Responsabilidad Fiscal de España (AIReF) y a su presidenta, Cristina
Herrero Sánchez. Todos organismos que en las últimas semanas han tenido roces con el
Gobierno, al igual que ha ocurrido con el INE.

"En un país como el nuestro, es fundamental que haya organizaciones independientes que
digan y evalúen las cosas cuando gusten y cuando no gusten. No es malo contar las cosas
como son, la realidad de las cosas, porque la mejor manera de afrontar los temas es
conociendo la realidad", ha apuntado Garamendi.

MEDIDAS EN OTRA DIRECCIÓN

El presidente de los empresarios también ha cuestionado las medidas anunciadas el pasado
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sábado por el Gobierno, como parte del paquete de medidas anticrisis para paliar el impacto
de la guerra en Ucrania.

"Hay que ayudar a la gente que pueda estar más necesitada. Creo que las medidas deben ir
en otra dirección", ha apuntado.

Garamendi también se ha opuesto a "los impuestos a la carta" y ha subrayado que "los
impuestos hay que medirlos". En cuanto al impuesto a las eléctricas, ha recordado que son
estas empresas las que tienen que financiar la Ley del Clima con unos 240.000 millones de
euros hasta 2030, por lo que no entiende que el Gobierno quiera "castigar" a esas compañías.
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JUAN J. BORRERO 

SEVILLA 

La Secretaría de Estado de Política Te-
rritorial ha trasladado a la Junta obje-
ciones a su decreto de medidas ex-
traordinarias y urgentes en materia 
de revisión excepcional de precios de 
los contratos públicos de obras que la 
Junta de Andalucía aprobó el pasado 
12 de abril ante la crisis de precios y el 
incremento de la inflación debido a la 
guerra en Ucrania. Esta decisión obli-
ga a la apertura de una mesa de nego-
ciación entre ambas administracio-
nes para dirimir las diferencias a fin 
de evitar un recurso de inconstitucio-
nalidad. 

Se trata de una nueva objeción del 
Gobierno a una iniciativa legislativa 
de la Junta de Andalucía tras las que 
puso a los decretos de simplificación 
administrativa y a la nueva Ley de Im-
pulso para la Sostenibilidad del Terri-
torio de Andalucía del Suelo (Lista) de 
diciembre de 2021. la primera culmi-
nó en acuerdo. La última sigue en ne-
gociación aunque la misma no afecta 
a la vigencia de la Ley. 

En esta ocasión el Gobierno cree que 
el decreto de revisión de precios anda-
luz invade sus competencias al ampliar 
los supuestos del Real Decreto Ley de 
1 de marzo que en el mismo sentido 
aprobó el Ejecutivo de Pedro Sánchez.  

Tres artículos 
Concretamente las discrepancias se 
centran en los artículos 4, 5 y 9 del de-
creto andaluz. En un documento de 
objeciones de 14 folios, la Dirección Ge-
neral de Régimen Jurídico Autonómi-
co y Local del Ministerio de Política Te-
rritorial expone que la Junta ha exce-
dido los supuestos de la norma estatal 
y la legislación vigente cuando admi-
te aplicar la revisión de precios a los 
contratos con certificación en 2021 que 
hubieran terminado a la entrada en vi-
gor del decreto ley estatal. El Ministe-

rio aporta amplia jurisprudencia so-
bre el principio de riesgo y ventura que 
exige el cumplimiento de los pactos y 
condiciones acordados en los contra-
tos, con independencia de las conse-
cuencias que conlleven en el orden eco-
nómico para el contratista o la Admi-
nistración.  

Considera el Ministerio que el Real 
Decreto del Gobierno no habilita para 
extender la revisión de precios a otros 
supuestos ni adoptar medidas más allá 
de lo previsto en su contenido. Tam-
poco para abrir la posibilidad de mo-
dificar los materiales acordados en la 
adjudicación sustituyéndolos por otros 
más económicos, como plantea el ar-
tículo 9 del decreto de la Junta, un su-
puesto no recogido en la normativa 
comunitaria ni en la Ley de Contratos 
del Sector Público. 

La comisión bilateral ha decidido 
designar un grupo de trabajo que será 
el proponga a la Subcomisión de Se-
guimiento, Normativa, Prevención y 
Solución de Controversias la solución 
que proceda a fin de evitar un recur-
so al Tribunal Constitucional. 

Fuentes del Gobierno andaluz en 
funciones consideran que hay margen 
para el acuerdo como ya se demostró 
en anteriores mesas bilaterales, si bien 
mostraron su preocupación por la rei-
teración de objeciones del Gobierno a 
sus decretos que, aunque no paraliza 
la acción del Gobierno, plantea dudas 
a los administrados.  

El decreto ley de la Junta de Anda-
lucía «mejora y complementa» al del 
Estado, según la Administración autó-
noma, al incorporar algunos sectores 
y desfases que habían advertido los 
empresarios del sector de la obra pú-
blica. El decreto de la Junta «mejora la 
cobertura de muchos contratos y per-
mite que más empresas se puedan be-
neficiar de esta revisión de precios –
incluyendo los servicios de conserva-
ción de carreteras y edificios públicos–  
para no parar las obras y no poner en 
peligro la viabilidad de esos contratos, 
de las empresas y de miles de puestos 
de trabajo», explicó en su día en un co-
municado la Consejería de Fomento. 
Entre otras mejoras ampliaba también 
el filtro de obras con derecho a revi-
sión de precios, con la inclusión de todo 
tipo de materiales empleados más allá 
de los bituminosos, siderúrgicos, alu-
minio y cobre a los que se ciñe la nor-
ma estatal. El decreto andaluz permi-
te además la adhesión de entidades lo-
cales, universidades y suprimir las 
penalizaciones derivadas de retrasos 
vinculados a la falta de material. 

 El Gabinete Jurídico de la Junta de 
Andalucía ya planteó en abril dudas so-
bre la constitucionalidad del decreto 
autonómico y advertía de que las me-
didas incluidas como ampliación no es-
taban justificadas ni siquiera mínima-
mente en el preámbulo del decreto.  

La Diputación Permanente conva-
lidó el decreto ley de revisión de pre-
cios el pasado 10 de mayo. La norma 
afecta a más de la mitad de las conse-
jerías del Gobierno andaluz y prevé un 
impacto de 59 millones de euros, que 
podría elevarse según la evolución de 
índices en 2022 y 2023. 

El Gobierno recurre el decreto de 
revisión de precios de la Junta

∑ Sigue la estela de su  
objeción a las medidas 
de simplificación y a la 
Ley del Suelo

Las diferencias se centran 
en ampliaciones a la norma 
estatal para incluir obras 
de 2021 y modificar 
materiales 

El Gabinete Jurídico de la 
Junta ya planteó en abril 
dudas sobre la 
constitucionalidad del 
decreto autonómico 

Puente del Centenario, una obra pública pendiente de revisión  // RAÚL DOBLADO
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M. MOGUER 

SEVILLA 

El PSOE andaluz cree que la falta de 
inversión del Gobierno del PP en Edu-
cación, Sanidad y otros servicios so-
ciales es culpable de la pérdida de vo-
tos de izquierda en las pasadas elec-
ciones de Andalucía. Es el diagnóstico 
del resultado que hizo ayer el secre-
tario general de los socialistas anda-
luces, Juan Espadas, quien compare-
ció en la sede regional del partido en 
Sevilla tras reunirse con los alcaldes 
de los municipios de más de 50.000 
habitantes que gobierna su partido. 

Para Espadas hay una clara des-
movilización del voto socialista en 
los barrios más desfavorecidos en An-
dalucía. Y eso es culpa del Gobierno 
de Juanma Moreno, aseguró: «La gen-
te se quedó en casa porque no encuen-
tran por parte de las políticas clave 
del Estado de bienestar ningún tipo 
de respuesta que les lleve a partici-
par». 

En una de las pocas notas de auto-
crítica, Espadas reconoció que sí se 
puede achacar a su partido el no «con-
vencerles de que hay una alternativa 
que sí puede ayudarles» en el PSOE. 

Sin embargo, fuentes internas del 
PSOE reconocían ayer que el análisis 
de Espadas es parcial. Señalaron que 
el partido valora «otras causas» para 
la debacle electoral pero que con esa 
idea de la desmovilización por culpa 
del PP salen del paso en la explica-
ción pública de su derrota el pasado 
19 de junio. 

Desde el partido señalan, además, 
que saben que hay factores que les 
han restado: «Hay parte de culpa de 
Pedro Sánchez, parte nuestra... Hay 
muchas cosas, pero ese análisis más 
profundo no lo vamos a compartir».  

Elecciones municipales 
Espadas aprovechó su comparecen-
cia para desvincular los resultados 
de las elecciones autonómicas, que 
dio al PSOE el peor dato de su histo-
ria de los comicios municipales, que 
han de celebrarse dentro de un año 
exacto. Así, el líder del PSOE andaluz 
señaló que su partido está ya «con la 
mirada puesta en las elecciones loca-
les». Con esa estrategia el partido evi-
ta desgastarse con análisis de los pa-
sados comicios y poner la vista en la 
próxima cita con las urnas.   

El dirigente socialista también se-
ñaló como una de las causas de su de-
rrota el que «al PSOE, la propia base 
electoral de Andalucía» le atribuía «la 
imposibilidad absoluta de ganar las 
elecciones». Es decir, que sus votan-
tes han preferido votar en parte al PP 
porque no veían como ganador a los 
socialistas y quisieron «parar a un mal 
mayor que pudiera ser el de la entra-
da de la ultraderecha» en la Junta, y 
que apostaran por «consolidar» la op-
ción «moderada» que entendían que 
había de gobierno, en referencia a la 
del PP-A encabezada por Juanma Mo-
reno. 

Dentro de ese razonamiento, Espa-
das señaló que Juanma Moreno se 
aprovechó de la debilidad del PSOE y 
se presentó a las elecciones ocultan-
do las siglas del PP para, de esa forma, 

atraer a quienes querían parar a Vox 
pero no son votantes naturales de los 
populares.  

Elecciones municipales 
Sobre las elecciones municipales, Es-
padas hizo memoria sobre su expe-
riencia en el Ayuntamiento de Sevi-
lla: «En diciembre de 2018 —cuando 
se presentó Susana Díaz a la Presi-
dencia de la Junta—, en Sevilla vota-
ron al PSOE 80.000 personas; cuan-
do yo me presenté meses después al 
Ayuntamiento, 124.000», indicó. «Y 
eso no es porque yo sea más guapo o 
más listo que Susana Díaz», abundó. 

Tras despachar así el análisis de 
sus resultados electorales, Espadas 
cargó contra Moreno por su plan de 
contratación de verano en el Servicio 
Andaluz de Salud (SAS). El socialis-
ta acusó al presidente de la Junta de 
ir «tarde» y aseguró que Salud no va 
a encontrar a los 18.000 profesiona-
les que necesita. 

«El Gobierno sigue contando vo-
tos y nosotros seguimos contando 
problemas», añadió Espadas, que acu-
só a los consejeros andaluces de es-
tar «desaparecidos», sobre todo «el 
de Salud y la de la extinta Medio Am-
biente». 

Juan Espadas, ayer en la sede del PSOE-A en Sevilla  // EFE / JULIO MUÑOZ

Espadas culpa al PP de 
desmovilizar a los 
votantes de izquierda 
en barrios deprimidos

∑ El socialista da por 
superado el análisis de 
las elecciones y piensa 
ya en las municipales

El secretario general del 
PSOE de Andalucía, Juan 
Espadas, expresó ayer su 
«consternación absoluta 
como ciudadano» por las 
muertes, la semana pasada, 
de personas migrantes que 
trataban de saltar la valla de 
la ciudad autónoma de 
Melilla desde Marruecos, al 
tiempo que ha señalado su 
confianza en la «posición de 
Estado» que respecto a las 
«relaciones de vecindad» con 
el país norteafricano mantie-
ne el Gobierno de España. El 
líder del PSOE añadió que, 
aunque las imágenes de los 
fallecidos le «consternan», 
prefiere no valorar las 
decisiones en materia de 
migración o de relaciones con 
terceros países del Gobierno 
central porque si entra en ese 
terreno, señaló, «flaco favor 
hacemos a la resolución de 
los conflictos».

Posición de Estado 
sobre los sucesos 
en la frontera 
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LAURA ÁLVAREZ 
SEVILLA 

Diez entidades sociales andaluzas re-
cibieron ayer el impulso y la ayuda que 
necesitan para poner en marcha o po-
der seguir desarrollando proyectos 
destinados a facilitar que, en el ámbi-
to laboral, todos tengan las mismas 
oportunidades. Con ese objetivo en 
mente, la Fundación Ayesa entregó los 
Premios Emprendis para la integra-
ción laboral de personas con discapa-
cidad y el VI Premio a la Trayectoria 
Personal en Integración Social, que re-
cayó en Mercedes Molina, presidenta 
de Autismo Sevilla. 

El acto contó con la presencia de 
Carmen Cardosa, viceconsejera de 
Igualdad, Políticas Sociales y Conci-
liación; Ana Manzanares, presidenta 
de la Fundación Ayesa; Antonio Fra-
gero, presidente del jurado, y Ricardo 
Galán, gerente de la Fundación Ayesa. 

«Corren malos tiempos para la so-
ciedad, en lo humanitario y lo econó-
mico, por eso es de agradecer que la 

Fundación Ayesa dedique parte de sus 
esfuerzos a apoyar proyectos como los 
nuestros», indicó Jorge Barbero, direc-
tor gerente de la asociación en favor 
de las Personas con Discapacidad In-
telectual de Motril, la Costa  Granadi-
na y Alpujarrra (Aprosmo), en repre-
sentación de todos los galardonados. 

Cada una de estas entidades, obse-
quiadas con 5.000 euros cada una, pon-
drán en marcha proyectos innovado-
res e interesantes, como la página web 
que desarrollará Aprosmo mediante 

Lectura fácil para que personas con 
discapacidad intelectual tengan acce-
so a información útil; la app de  Co-
cemfe Sevilla que realizará las funcio-
nes de asistente personal para la vida 
independiente a personas con disca-
pacidad que viven en áreas rurales; o 
la plataforma de empleo y formación 
accesible para personas con discapa-
cidad intelectual que creará Afanas Je-
rez. 

Y es que los proyectos son muy dis-
pares. Apadis Bambalinas, de la aso-
ciación Apadis Bahía de Algeciras, bus-
cará la inclusión socialaboral a través 
de las artes escénicas, y el proyecto 
Subbética Natura de la Asociación Al-
basur a través de una tienda de pro-
ductos deportivos ecológicos y natu-
rales.  

Un curso de cocina y repostería por 
parte de Aprona de Estepona, forma-
ción en cultivo de azafrán en el caso 
de Aspadisse y el cultivo y venta de un 
jardín vertical en la Asociación La Ca-
nariega son otros proyectos beneficia-
dos por los Premios Emprendis. Por 
último, el proyecto Distra de la Fun-
dación Valentín de Madariaga para la 
mejora de autonomía personas y em-
pleabilidad, y la creación de un portal 
de Accesibilidad para el empleo para 
personas con TEA en Autismo Cádiz. 

«Me siento emocionada de compar-
tir estos momentos», expresó a su vez 
en el acto Carmen Cardosa, «emocio-
nada por la relevancia social que su-
pone porque dice mucho de lo que se 
está avanzando en materia de igual-
dad». «Cada persona, con sus capaci-
dades, tiene derecho a ser lo que quier 
ser sin ningún tipo de obstáculo». 

Trayectoria personal 
La entrega del Premio a la Trayecto-
ria Personal en Integración Social tuvo 
momento muy emotivos, como carga-
das de emoción fueron las palabras di-
rigidas a ella de Mª Ángeles Maisana-
ba, vicepresidenta de la asociación Au-
tismo Sevilla: «Tengo suerte de tener 
a Mimi como compañera de viaje, des-
de que conoció el diagnóstico de su 
hijo Manolo lo asumió como un reto 
colectivo». Perseverancia, humanidad, 
compromiso, entrega fueron algunos 
de los cariñosos calificativos que le de-
dicaron, además, personas integran-
tes de la asociación en un vídeo pro-
yectado en el acto. «Todo es fruto de 
una asociación de familias, donde nos 
va la vida en ello y no nos cuesta ser 
generosos y un proyecto común», con-
cluyó agradecida con humildad.

Representantes de las asociaciones galardonadas posan tras la entrega de los premios  // RAÚL DOBLADO

La Fundación Ayesa apoya la 
empleabilidad de las personas 
con discapacidad
∑ Diez entidades 

sociales andaluzas 
han sido beneficiadas 
por los VII Premios 
Emprende

Ana Manzanares  // R. D.

«Es para nosotros un orgullo 
poder contribuir a conseguir 
un mundo más justo», explicó 
Ana Manzanares, presidenta 
de la Fundación Ayesa, «todos 
somos conscientes que para 
lograr la integración laboral 
de personas con necesidades 
específicas es fundamental el 
seguimiento, tutela, forma-
ción y acompañamiento» 

Manzanares se emocionó al 
repasar los logros de las 
entidades premiadas la 
pasada edición. «Gracias al 
desarrollo de estos premios 
361 personas con discapaci-
dad están trabajando y un 
total de 1082 han mejorado 
sus condiciones, gracias a 
vuestro esfuerzo», añadió.  

En la séptima edición de los 
Premios Emprendis la 
Fundación Ayesa ha recibido 
30 propuestas de 7 provincias 
andaluzas. «Os emplazo a 
vernos el año que viene con 
más ideas», finalizó Manzana-
res, «porque al fin y al cabdo a 
esta vida hemos venido a dar 
amor».

«A esta vida hemos 
venido a dar amor»

Con el impulso de los 
Premios Emprendis un 
total de 361 personas con 
discapacidad están en el 
mercado laboral 

Mercedes Molina recibió un 
homenaje por su entrega 
desde hace 25 años a las 
personas con Trastorno del 
Espectro Autista
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E. B. 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla avanza ha-

cia la esperada recuperación de uno de 

sus edificios históricos más deteriora-

dos y sin uso desde hace años. A tra-

vés de la comisión ejecutiva de la Ge-

rencia de Urbanismo y Medio Ambien-

te, aprobó ayer el proyecto técnico 

elaborado para restaurar las cubiertas 

y las fachadas de la iglesia del antiguo 

convento jesuita de San Hermenegil-

do, en la céntrica plaza de la Concor-

dia. Esta aprobación se produce tras 

autorizar la Comisión Provincial de 

Patrimonio de la Junta de Andalucía 

el proyecto técnico, preceptivo para 

acometer la intervención. Ya tiene to-

das las bendiciones para que se pueda 

ejecutar el arreglo.  

Estas obras, que cuentan con un pre-

supuesto de 851.000 euros, llegan tras 

una primera intervención de urgencia 

llevada a cabo por Urbanismo en el año 

2020 para solucionar los problemas de 

desprendimientos en las fachadas que 

se habían producido y que, aunque fue-

ron puntuales, generaban bastante pe-

ligro. Al margen de estas reparaciones, 

la Gerencia ha redactado el proyecto 

de restauración integral que sale aho-

ra a licitación, con la intención de que 

las obras puedan adjudicarse tras el 

verano y comenzar antes de que aca-

be el año. La duración estimada de la 

actuación es de doce meses. 

«El objetivo principal de este pro-

yecto es solucionar de forma definiti-

va los problemas más importantes del 

edificio, que afectan fundamentalmen-

te a las dos cubiertas, por un lado la in-

clinada de estructura de madera y cu-

brición de teja y, por el otro, la plana 

del cuerpo delantero», destacó el dele-

gado de Hábitat Urbano y Cohesión So-

cial, Juan Manuel Flores, quien subra-
yó que «el Gobierno local lleva desple-

gando en los últimos años la mayor 

inversión municipal en patrimonio en 

décadas gracias a una importante es-

trategia para su recuperación, que suma 

este proyecto a otras grandes interven-

ciones como las que se están realizan-

do en la Fábrica de Artillería, la Torre 

de Don Fadrique, Santa Clara, el Pabe-

llón de Telefónica, Ranilla o la Muralla 

de la Macarena». 

Estabilidad de la estructura 

Tras diversos análisis constructivos, 

arqueológicos y patológicos realizados 

previamente, se ha detectado que am-

bas presentan daños que repercuten 

en la estanqueidad y estabilidad es-

tructural del conjunto del inmueble. 

De este modo, se ha constatado la ne-

cesidad de detener el deterioro que su-

fre la bóveda encamonada bajo la cu-

bierta a consecuencia de la entrada de 

aguas, para preservar las pinturas y re-

lieves de gran valor que se encuentran 

en este elemento. De esta forma, se lle-

vará a cabo el desmontado por com-

pleto de toda la cubierta de madera y 

de las cubriciones y muretes laterales, 

para colocar nuevos refuerzos metáli-

cos y proceder a su restauración inte-

gral. En cuanto al lucernario, Urbanis-

mo ha optado por la sustitución com-

pleta de éste al encontrarse muy 

deteriorado y generar la entrada de 

aguas a su interior. 

La actuación estará presidida por la 

conservación del mayor número de ele-

mentos y materiales originales posi-

ble, como criterio principal de aplica-

ción, siempre que sea posible. Además, 

se contará con seguimiento arqueoló-

gico durante toda la intervención. El 

edificio está declarado Bien de Interés 

Cultural desde 1959, aunque lleva va-

rios lustros cerrado y en constante de-

terioro pese a su privilegiada ubica-

ción en el casco antiguo sevillano. 

Como complemento a la restaura-

ción de las cubiertas, se plantea tam-

bién la ejecución de una nueva red de 

saneamiento, dado que la actual se en-

cuentra en mal estado. Asimismo, se 

restaurarán también las cornisas que 

rematan la antigua iglesia, que serán 

objeto de una actuación integral. Fi-

nalmente, el proyecto de obras inclu-

ye la restauración de las fachadas del 

edificio, sobre las que se realizarán bá-

sicamente trabajos de limpieza, con-

servación y reintegración para dotar 

de mayor armonía al conjunto.

Cúpula de San Hermenegildo, donde se va a actuar en breve  // ABC

Vía libre definitiva 
para la demandada 
restauración de San 
Hermenegildo

∑ El Ayuntamiento saca a 
licitación las obras de la 
cubierta y la fachada del 
viejo convento jesuita

La actuación, que debería 
durar unos doce meses, ha 
obtenido recientemente  el 
permiso de la Comisión 
Provincial de Patrimonio
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J. P.

Una primera toma de contacto.
El arzobispo de Sevilla, monse-
ñor José Ángel Saiz, recibió ayer
a la junta de gobierno del Santo

Entierro, cuyo hermano mayor
es Fermín Vázquez. En esta cita,
el prelado conoció los proyectos
e iniciativas de la corporación
del Sábado Santo. Entre ellos,
los pasos que se están dando pa-
ra organizar en la Semana San-
ta de 2023 un Santo Entierro
Grande.

La cofradía lleva varios meses
pergeñando la organización de
este Santo Entierro Grande para
conmemorar los 775 años de la re-
conquista de la ciudad de Sevilla
por San Fernando. Para ello, ya ha
contactado de manera informal
con algunas hermandades para
conocer su disposición para parti-
cipar, aunque será ahora cuando
el diseño de este magno aconteci-
miento coja impulso. Así lo asegu-
raba el lunes el reelegido presi-
dente del Consejo, Francisco Vé-
lez, que explicaba en sus primeras
declaraciones que todavía no se
había producido ningún contacto
formal, pero esperaba que ocu-
rriera a lo largo de los próximos
días. Desde el Arzobispado, el de-
legado de Hermandades, Marce-
lino Manzano, ya señaló que lo es-
tudiarían con cariño.

El trabajo de la hermandad con
el Consejo será ímprobo en los
próximos meses para cerrar las
invitaciones y cuadrar los hora-
rios de una jornada que cuenta
con cinco cofradías.

UNA PROCESIÓN CON
MÁS DE 12 PASOS

El número de pasos ha ido varian-
do desde el primer Santo Entierro
Grande, celebrado en 1850, entre
la decena y la veintena. La Her-
mandad del Santo Entierro ya ha
mantenido conversaciones con
algunas hermandades de peso de
cara al próximo. En la edición de
2004, la última vez que se ha ce-
lebrado, salieron 12 misterios: la
Borriquita, Montesión, San Gon-
zalo, la Amargura, San Esteban,
Pasión, San Isidoro, las Siete Pa-
labras, Santa Cruz, los Estudian-
tes, la Carretería y la Quinta An-
gustia, además de los pasos de la
Hermandad del Santo Entierro:
el Triunfo de la Santa Cruz, que
abre el cortejo; y el Cristo Yacen-
te y el Duelo, que lo cierran antes
de la Soledad.

Sólo dos pasos de misterio han
participado en los diez Santo En-
tierro Grande celebrados hasta
ahora: Montesión y la Quinta
Angustia. El misterio de los Pa-
naderos ha sido invitado en ocho
ocasiones, y el paso de la Sagra-
da Mortaja otras siete. El Santo
Entierro Grande de 1948 fue el
que contó con un número mayor
de pasos: 23.

La primera intención de la her-
mandad es que en esta próxima
edición participen más pasos que
en el año 2004, por lo que la pro-
cesión contará con más de doce
escenas, además de los tres del
Santo Entierro.

Saiz conoce el proyecto del
Santo Entierro Grande de 2023
La juntadegobierno

de laHermandaddel

SantoEntierrose

reúneconelarzobispo
D. S.

Monseñor Saiz con la junta de gobierno del Santo Entierro.
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S. TUBIO 

SEVILLA 

El general de división Javier Hernán-
dez Antuña tomó ayer posesión de su 
cargo como nuevo director de Ense-
ñanza del Mando de Personal del Ejér-
cito del Aire. El acto se desarrolló ayer 
por la mañana en la explanada que se 
abre a los pies de la capilla del acuar-
telamiento, junto al monumento a los 
caídos y a unos pocos pasos de lo que 
será la nueva residencia de Hernán-
dez Antuña. Al acto asistió el alcalde, 
Antonio Muñoz, y estuvo presente tam-
bién el predecesor del nuevo director 
de enseñanza, el teniente general de 
división Enrique Jesús Biosca Vázquez, 
quien fue ascendido el pasado mes de 
mayo a la la jefatura del Mando Aéreo 
de Personal (MAPER). 

Como es tradición en este acto, en 
el que está muy medida la secuencia, 
se leyó el nombramiento para, a con-
tinuación, realizar el acto de juramen-
to del cargo. Posteriormente se pro-
dujo un homenaje a los que dieron su 
vida por España y finalizó con un des-
file de la fuerza presente. 

Según la información facilitada por 
el Ejército del Aire, el general Javier 
Hernández es piloto de helicópteros y 
de transporte, diplomado de Estado 

Mayor y poseedor de numerosas con-
decoraciones. Durante su carrera ha 
sido profesor de vuelo en la Academia 
General del Aire. En esa etapa, ha sido 
instructor del Rey de España, cuando 
era Príncipe de Asturias. Fue durante 
sus semanas anuales de reentrena-
miento como piloto de helicópteros 
del 402 Escuadrón, desarrollando su 
plan de instrucción específico que in-
cluye la iniciación en vuelo con gafas 
de visión nocturna. 

Consejero y agregado 
Posteriormente, ha sido consejero téc-
nico del Ministro de Defensa y Agre-
gado Aéreo en la Embajada de Espa-
ña en Rabat y, una vez obtenido el car-
go de coronel, fue nombrado Jefe de la 
Escuela Militar de Helicópteros y Ala 
78 en la granadina Base Aérea de Ar-
milla. 

Con el ascenso a oficial general ha 
ocupado relevantes puestos, tales como 
Segundo Jefe del Mando Aéreo de Ca-
narias y con ocasión de su ascenso a 

General de División, ha sido el Jefe de 
la Secretaría General del Estado Ma-
yor del Aire. 

En el ámbito internacional, ha par-
ticipado como oficial de enlace espa-
ñol en el Punto de Control de Crisis de 
la Prefectura Marítima de Brest (Fran-
cia) para todas las operaciones aéreas 
que se realizaron en zona marítima de 
responsabilidad francesa con motivo 
de la crisis del Prestige, y cuenta con 
dos misiones en Afganistán: la prime-
ra, en 2005, como jefe de Helisaf II (Des-
tacamento de Helicópteros de la Mi-
sión ISAF), y la segunda como segun-
do jefe de HELISAF VI y jefe de 
operaciones, realizando más de 130 
horas de vuelo en misiones dentro del 
marco de la operación. 

El nuevo general de Tablada se en-
cargará de dirigir la actividad docente 
en el ámbito del Ejército del Aire, de la 
que dependen trece centros encarga-
dos de la enseñanza militar de forma-
ción y perfeccionamiento: Academia 
General del Aire (AGA), Academia Bá-
sica del Aire (ABA), Ala 23 y Base Aérea 
de Talavera la Real, Ala 78 y Base Aérea 
de Armilla, 42 Grupo de Fuerzas Aéreas, 
Grupo de Escuelas de Matacán (GRUE-
MA), Escuadrón de Enseñanza Auto-
moción (ESAUTO), Escuela Militar de 
Paracaidismo Méndez Parada, Escue-
la de Técnicas Aeronáuticas (ESTAER), 
Escuela de Técnicas de Seguridad, De-
fensa y Apoyo (ETESDA), Escuela de 
Técnicas de Mando, Control y Teleco-
municaciones (EMACOT), Centro Do-
cente Militar CECAF y el Centro de Gue-
rra Aérea (CEGA). 

Un antiguo instructor de vuelo 
del Rey, nuevo general en Tablada 

∑ El general Hernández 
Antuña, piloto de 
helicópteros, tomó ayer 
posesión de su cargo

El nuevo director de Enseñanza jurando su cargo  // VANESSA GÓMEZ

En el relevo del mando 
estuvo el predecesor en el 
cargo, el teniente general 
Biosca, ascendido al mando 
de personal 

De la dirección de 
enseñanza dependen 13 
centros encargados de la 
docencia militar
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S. L. SEVILLA  

El candidato del PP a la Alcaldía de 

Sevilla, José Luis Sanz, reclamó ayer 

solucionar la situación del solar de 

Ciudad Jardín propiedad de la Fe-

deración Andaluza de Fútbol que 

sigue «abandonado» y acumulan-

do «suciedad y jaramagos», después 

de que en 2019 el Ayuntamiento or-

denase a la entidad una adecuación 

del terreno aún no acometida. Así, 

recriminó al Gobierno local del 

PSOE que no haya solucionado este 
asunto y se comprometió ayer a «dar 

uso a los espacios vacíos para revi-

talizar los barrios». 

Sanz visitó la zona de Ciudad Jar-

dín, exponiendo que el citado solar 

implica «un alto riesgo de incen-

dios, problemas de seguridad e in-

salubridad», extremo que el PP ele-

vará a pleno municipal. 

El PP defenderá en el pleno una 

moción en demanda de la revisión 

de la licencia de la gasolinera ins-

talada junto a dicho solar, la limpie-

za inmediata de tal parcela «por el 

riesgo de incendio y los problemas 

de seguridad e insalubridad» y que 

se formalice algún tipo de convenio 

con la Federación Andaluza de Fút-

bol para darle uso a este espacio de 

su propiedad. Más al detalle, el PP 

pide «el uso de este solar para dis-

frute de los vecinos, como zona ver-

de y deportiva, tal y como reclaman 

los vecinos». 

Así, incidió en el «pésimo estado 

de abandono en el que se encuen-

tra este solar» de la Federación An-

daluza de Fútbol, rememorando que 

en 2019, siendo edil de Urbanismo 

el actual alcalde, el socialista Anto-

nio Muñoz, la Gerencia de Urbanis-

mo ordenó a la Federación «el ade-

centamiento y limpieza del solar, la 

revisión del vallado, la desinfección 

y desratización, así como el des-

montado de todas las instalaciones 
o construcciones en mal estado, 

como las torres de iluminación». 

Pero tras tres años después de 

aquella orden, la Federación Anda-

luza de Fútbol no habría cumplido 

los citados aspectos. «El gobierno 

municipal del PSOE debería haber 

solucionado ya este problema y ha-

cer cumplir las normas, pero como 

ya es habitual en esta ciudad no hay 

nadie pendiente de nada», subrayó 

asegurando que los vecinos esperan 

además una reunión con Muñoz. 

«Cuando sea alcalde, el diálogo 

con los vecinos va a ser la tónica y 

va a ser prioritario», enfatizó Sanz, 

prometiendo «un estudio sobre los 

solares vacíos», entre los cuales fi-

guran suelos de propiedad pública 

y privada, para «darles».

José Luis Sanz 
denuncia el 
abandono del solar 
de Ciudad Jardín y 
pide soluciones

BARRIOS
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‘LASOSTENIBILIDADAMBIENTALENANDALUCÍA: MIDIENDOELCAMBIOCLIMÁTICO’

Marta Franco SEVILLA

El agua es el recurso más apreciado
del planeta, vital para el ser huma-
no. Cada vez preocupa más a la so-
ciedad su gestión y la necesidad de
hacer un buen uso de los recursos
hídricos es objetivo primordial tan-
to de las administraciones como de
la industria y las empresas. No hay
que olvidar que la industria es el se-
gundo gran consumidor, por detrás
de la agricultura, por lo que la efi-
ciencia y el buen uso del agua se ha-
cen indispensables.

Partiendo de esta base, el Grupo
Joly y la empresa Aqualia organiza-
ron ayer en el Hotel NH Collection
de Sevilla la jornada técnica titula-
da La sostenibilidad ambiental en

Andalucía: midiendo el cambio cli-

mático, en la que la gestión eficien-
te del agua, las emisiones de gases

y la huella de carbono fueron los
ejes vertebradores. Representantes
de la Administración pública y de
empresas expertas en la materia
hablaron y debatieron sobre la hue-
lla de carbono y cómo ésta se pue-
de calcular para caminar juntos ha-
cia la descarbonización o la neutra-

lidad energética (emisiones cero)
de la industria.

Moderada en todo momento por
la asesora de Transformación Digi-
tal de Grupo Joly, Magdalena Tri-
llo, la jornada contó en la inaugu-
ración con las intervenciones del
director general de Grupo Joly, To-

más Valiente (quien señaló que
“con esta jornada contribuimos a la
concienciación de la importancia
que tiene la sostenibilidad me-
dioambiental”); el director nacio-
nal de Aqualia, Santiago Lafuente,
el presidente de la Asociación de
Abastecimientos de Agua y Sanea-
mientos de Andalucía (ASA Anda-
lucía), Pedro Rodríguez; y de la vi-
ceconsejera de Agricultura, Gana-
dería, Pesca y Desarrollo Sosteni-
ble, Ana María Corredera.

El director nacional de Aqualia
realizó un recorrido por la trayec-

Hoja de ruta desde Andalucía
para reducir la huella de carbono

REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Foto de grupo, antes comenzar la jornada, con algunos de los participantes, acompañados por Tomás Valiente, director general de Grupo Joly (segundo por la izquierda).

LAS FRASES

5

●El Grupo Joly y Aqualia organizan una jornada técnica en
la que la gestión eficiente del agua, la economía circular
y la huella de carbono fueron los ejes vertebradores

SANTIAGO LAFUENTE

“La sostenibilidad va a girar

en torno al recurso del agua,

el elementomás transversal

que hay en la agenda 2030”

PEDRO RODRÍGUEZ

“Los sistemas de Sevilla de

abastecimiento de agua para

1,5millones de personas están

ya en situación de prealerta”

ANA MARÍA CORREDERA

“El desafío para esta nueva

legislatura es movilizar

hasta 2.500millones de

euros enmateria de agua”

DANIEL GARCÍA

“La huella de carbono es el

principal indicador paramedir

la contribución al cambio

climático de una empresa”

MARÍA LÓPEZ

“Un objetivo claves que nos

hemos fijado en la Junta es

reducir un 41% las emisiones

en los sectores difusos”
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toria de la empresa, pionera en la
medición de la huella hídrica y en
activar medidas de sostenibilidad
desde el año 2006. Lafuente recor-
dó que “en Almería llevamos 30
años trabajando en la reducción
del consumo hídrico, consiguien-
do reducirlo en un 47% y contro-
lando cada litro de agua”, y desta-
có que “el plan estratégico que te-
nemos en Aqualia es muy práctico,
con objetivos integrados y priori-
zando el uso de energías alternati-
vas. Se centra en cinco líneas de
actuación: emergencia climática,
personas, tecnologías, impacto so-
cial y la ética”.

Por su parte, el presidente de la
ASA Andalucía, Pedro Rodríguez,
puso el acento en la importancia
de la gestión eficiente de los re-
cursos hídricos ante la situación
que vivimos e estrés hídrico o se-
quía. Según los datos que maneja
su asociación, en el agua de abas-
tecimiento se pierde entre un 25-
30%, “un agua que se va sobre to-
do porque las redes están deterio-
radas por el tiempo”, por lo que
reclamó financiación e inversión
para actualizar las instalaciones
hídricas. “El agua debe estar prio-
ritariamente en la agenda políti-
ca”, incidió.

EL RETO: 2.500 MILLONES
ENMATERIADEAGUA

Por su parte, la viceconsejera de
Desarrollo Sostenible hizo hinca-
pié en los hitos logrados en la legis-
latura de Juanma Moreno, como
poner en pie el Pacto Andaluz por
el Agua y la Ley andaluza de Cam-
bio Climático, y la próxima aproba-
ción de la Ley de Economía Circu-
lar. “Hasta hoy hemos movilizado
en torno al agua 1.500 millones de
euros. El reto del presidente para
esta legislatura es activar 2.500
millones”, anunció Corredera.

Tras estas intervenciones, se
abordó la lucha contra el cambio
climático desde la perspectiva de
las empresas, a través de la ponen-
cia de Daniel García Lázaro, inge-
niero y director general de Ecote-
rrae, consultora especializada en
sostenibilidad y cambio climático,
creadora de la aplicación Huella de
Carbono, una herramienta útil pa-
ra medir el impacto ambiental. Se-
gún el empresario, “las empresas

cada vez están más concienciadas
y forma parte de su RSC el tener
proyectos de absorción de CO2. La
movilización de fondos ligados a la
sostenibilidad como los Next Gene-
ration ha propiciado esto. Y el sec-
tor del agua es uno de los que ha
comenzado a calcular su huella de
carbono”, señaló.

La directora general de Calidad
Ambiental y Cambio Climático de
la Junta de Andalucía, María Ló-
pez, avaló esta realidad, señalan-
do que ya hay 17 empresas en An-
dalucía que han registrado su hue-
lla de carbono. Durante su diserta-
ción, López expuso al detalle el
Plan Andaluz de Acción por el Cli-
ma. “Hemos actualizado el sistema
andaluz de compensación de emi-
siones (SACE). Los proyectos de
compensación van a ser el futuro
para la industria: todo aquello que
no puedo reducir lo compenso”.

En la segunda parte de la jorna-
da, José Magro, gerente de soste-
nibilidad de AENOR, explicó con
detenimiento la Nueva norma de
gases de efecto invernadero ISO
14064 y abordó las oportunidades
que la descarbonización ofrece al
tejido empresarial. Magro consi-
dera fundamental “el cambio que
se ha producido en la financiación.
En el momento que se le puso pre-

cio al carbono en el año 2005, todo
cambió. Y hace unos 3-4 años ha
habido un cambio fundamental:
todo lo que se va a financiar va a
estar supeditado sí o sí a esta lucha
contra el cambio climático”.

A continuación, se analizó a fon-
do cómo se gestiona la huella de
carbono en Aqualia, con la ponen-
cia de Enrique Hernández, direc-
tor de Sistemas de Gestión , Soste-
nibilidad y Riesgos de la empresa.
Para Hernández, “Andalucía es a
comunidad que mejor lo está ha-
ciendo metodológicamente desde
el punto de vista de las empresas,
alineada con los objetivos de soste-
nibilidad nacionales y europeos”.

Posteriormente, su compañero
Lucas Díaz, director de Aqualia en
Andalucía recordó que desarro-
llan más de 12 proyectos de inno-
vación focalizados en garantizar
la sostenibilidad, y repasó algu-
nos casos de éxito de economía
circular como son el Proyecto All-
Gas en Chiclana (tratamiento de
algas residuales con microalgas y
bacterias), o el proyecto Zeppelin
en Algeciras (producción de hi-
drógeno verde a partir de aguas
residuales y lodos).

Cerró la sesión el secretario ge-
neral de Medio Ambiente de la
Junta, Sergio Arjona, que insistió
en la idea final de que “la sosteni-
bilidad cada vez está más presente
en el ámbito empresarial y tam-
bién la Junta debe estar alineada
para contribuir a estos objetivos”.

.

Intervención de la viceconsejera de Agricultura, Ganadería y Pesca, Ana María Corredera, junto a Magdalena Trillo.

JOSÉ MAGRO

“Nuestro objetivo en AENOR

es acompañar al cliente en

el camino para alcanzar

la neutralidad climática”

LUCAS DÍAZ

“Ahoramismo tenemos

42 proyectos de energía

solar enAndalucía que

estamos implementando”

SERGIO ARJONA

“Tenemos que conseguir ser

una región resiliente desde el

punto de vista hídrico. Almería

es la provinciamás resiliente”

ENRIQUE HERNÁNDEZ

“Estamos renovando toda la

flota deAqualia (hasta 2.000

vehículos) con la compra de

vehículos híbridos y eléctricos”

Los proyectos ‘All-gas’ y
‘Zeppelin’ son dos casos
de éxito de economía
circular deAqualiaUn documento pionero en España

Andalucía se ha posicionado co-
mo la primera comunidad espa-
ñola en aprobar una planifica-
ción acorde con la nueva ley es-
tatal de cambio climático y los
Objetivos de Desarrollo Sosteni-
ble de la Agenda 2030. Así lo re-
cordó durante su ponencia la di-
rectora general de Calidad Am-
biental y Cambio Climático de la
Junta, María López Sanchís,
quien ha pilotado en primera lí-
nea la puesta en marcha este
importante documento. El Plan
Andaluz de Acción por el Clima
(PAAC) se formuló en enero de

la directora general, la econo-
mía circular es una palanca im-
portante contra el cambio cli-
mático, “por eso es fundamental
que desde las administraciones
demos a conocer el problema,
pero también la percepción de
qué podemos hacer entre todos.
Si cada uno de nosotros recicla
nuestros residuos en casa, evi-
taremos que esos residuos aca-
ben en un vertedero emitiendo
metano. Esto es una cuestión
transversal y multidisciplinar. Es
cuestión de muchas medidas
pequeñas entre todos”, matizó.

2020 y fue aprobado en el Boja 13
octubre de 2021, y fija las políti-
cas de cambio climático de la
Junta para la próxima década, es-
tableciendo como objetivo la re-
ducción de emisiones en un 41%.
Como explicó López Sanchís en la
jornada, “este Plan constituye el
instrumento de planificación de
las políticas autonómicas en ma-
teria de cambio climático. Tiene
contempladas 112 actuaciones,
muchas de ellas ya se están po-
niendo en marcha, sobre todo, las
relativas a la Consejería de Agri-
cultura, Ganadería y Pesca”. Para
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Vuelven las noches de
cine en la Diputación

S. V.

Clásico de la programación del
verano en Sevilla, el cine de vera-
no del patio de la Diputación
arrancará su temporada 2022 el
próximo 1 de julio. Una tempora-
da que se extenderá hasta el 11
de septiembre, con un total de 73
días de proyecciones, pero ¿qué
películas podrán verse en su car-
telera este año, en qué horario y
con que precio por sesión?

El diputado provincial de Cul-
tura y Ciudadanía de la Diputa-
ción de Sevilla, Alejandro Moya-
no, presentó la cartelera de una
edición, la número 26, que será
la primera en dos años sin medi-
das sanitarias, por lo que se recu-
pera el aforo habitual anterior a
la pandemia: las 900 localidades
que puede albergar el Patio de los
Naranjos.

En cuanto a las novedades, Mo-
yano destacó el homenaje que se
le rendirá al gran compositor ita-
liano recientemente desapareci-
do, Ennio Morricone, con la pro-
yección, el 17 de julio, del docu-
mental Ennio El Maestro, dirigido
por Giuseppe Tornatore, en el
que se revisa la vida y el legado
del gran compositor italiano y,
como complemento, la proyec-
ción de la película La Misión, pre-
vista para el mes de agosto.

También este año, se suma a la
iniciativa de Cine Gitano. Así, se

proyectarán dos películas de au-
tor, la polaca Papusza, dirigida
por Joanna Kos y Krzysztof Krau-
ze, (finales de julio), y por otro,
la película italiana A Ciambra, de
Jonas Carpignano.

Este año, #UnPatioDeCine
mantiene el horario de inicio de
la película, a las 22:15, aunque
las puertas están abiertas al pú-
blico desde las 21:30. Desde esta
hora abierto también el ambigú.
El precio de las entradas se man-
tiene en 4 euros.

En cuanto al formato de la pro-
gramación, se mantiene lo que
ya es un “clásico”: los lunes, de-
dicados al cine español de actua-
lidad; los domingos, al cine en
versión original con subtítulos
en castellano y el resto de los dí-
as de la semana cine internacio-
nal doblado al castellano, alter-
nado los géneros de comedia,
drama y thriller, y este año de
nuevo, con una gran presencia
de cine europeo.

En el apartado del cine espa-
ñol, cuenta, entre otras con: El
buen patrón, dirigida por Fer-
nando León de Aranoa (viernes,
1 de julio y lunes 4 de julio),
Maixabel, de Icíar Bollaín (11 de
julio) o la ópera prima en el lar-
gometraje de la directora Clara
Roquet Libertad (lunes, 25 de ju-
lio), así como Mediterráneo (20
de julio), de Marcel Barrena, o la
hilarante comedia Competencia

Oficial, de los directores Gastón
Duprat y Mariano Cohn (miérco-
les 13 de junio).

También se proyectarán en
agosto La vida era eso, con la so-
berbia interpretación de Petra
Martínez y que cuenta también
con la frescura y naturalidad de
Anna Castillo; la última película
de Pedro Almódovar, Madres Pa-
ralelas; la novedosa comedia Seis
días corrientes, de Neus Ballús; la
ganadora del Oso de Berlín de es-
te año, dirigida por la joven Car-
la Simón, Alcarrás, o la emocio-
nante Cinco Lobitos, de Alauda
Ruiz de Azúa.

Gran protagonismo del cine
europeo, con películas como:
Belfast, dirigida Kenneth Bra-
nagh (Reino Unido), día 2 y 6 de
julio; Tres Pisos (5 de julio), de
Nanni Moretti; En muelle de Nor-
mandía, de Emmanuel Carrère,
entre otras.

Extraordinarias joyas del cine
norteamericano, estrenadas re-
cientemente: el gran musical
West Side Story, en la impresio-
nante versión, muy atractiva y
muy respetuosa con la película
original, del gran director Steven
Spielberg; Licorice Pizza, del di-
rector Paul Thomas Anderson; La
crónica francesa, del siempre sor-
prendente Wes Anderson.

Visibilidad en la programación
al trabajo de las mujeres directo-
ras de cine, que están irrumpien-
do cada vez con presencia mas
firme y con voz propia en un ám-
bito en el que hasta hace muy po-
co, salvo excepciones, apenas te-
nían una presencia, y que hoy por
hoy, tras la cámara, ocupan ya un
lugar imprescindible, con la pre-
sencia de Icíar Bollaín, o las jóve-
nes Carla Simón, Clara Roquet o
Alauda Ruiz de Azúa, o Audrey
Diwan, todas ellas con películas
que han obtenido un enorme re-
conocimiento más allá de nues-
tras fronteras.

Una visibilidad que se produce
desde el mismo cartel de esta edi-
ción, que tiene como imagen a la
actriz y productora Mary Pickford
junto con la guionista Frances
Marion, grandes pioneras en la
realización cinematográfica, du-
rante un descanso en uno de los
rodajes, y pioneras de las mujeres
realizadoras que, hoy en día, han
hecho visible su punto de vista
detrás de la cámara y están dejan-
do su exitosa impronta en las pan-
tallas cinematográficas.

●900 localidades es el aforo para presenciar

las 73 proyecciones que se sucederán desde

el 1 de julio hasta el 11 de septiembre

D. S.

Patio de butacas del cine de verano del patio de la Diputación de Sevilla.
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C. V. G.

Nueva semana y mismos proble-
mas en el Hospital de Lebrija. Las
continuas denuncias de sindicatos
y profesionales desde hace sema-
nas por la falta de personal en el
servicio de Urgencias han pasado
a escena ayer con una concentra-
ción a las puertas del centro a la
que se unió a la plantilla de sanita-
rios representantes de la Platafor-
ma de la Sanidad de Lebrija; el al-
calde del municipio, Pepe Barroso,
y miembros del equipo de gobier-
no, así como varias decenas de
personas que con su presencia han
exigido alto y claro que “la sanidad
pública se defiende”.

Según fuentes municipales, la
concentración ha sido convocada
por la propia plantilla del hospital
para exigir a la Junta “que garan-
tice la viabilidad” del servicio de
Urgencias que, en los últimos me-
ses, se ha visto mermado por una
“reducción de profesionales”.

María Torres, como represen-
tante de la plantilla hospitalaria,
tomó la palabra durante la protes-
ta para asegurar que la intención
de la gerencia del Hospital de Val-
me, de la que depende administra-
tivamente el centro de Lebrija, es
la de “reducir el número de médi-
cos de urgencia pasando de cuatro

facultativos las 24 horas a sólo
tres”, incluyendo al profesional
del Servicio de Urgencias (DCCU)
“que, de forma general, sale para
atender los avisos urgentes y,
eventualmente, realiza el traslado
de pacientes”, dijo.

Y es que a una semana de que
empiece julio, “la dirección ha
presentado a los médicos unos
cuadrantes para los meses de ve-
rano en los que se combinan tur-
nos de los médicos de urgencia del
hospital con turnos de médicos
del centro de salud, contemplan-
do así la incorporación del médi-
co del DCCU a las urgencias del
hospital”. “Este hecho no solucio-
na nada ya que el Servicios de Ur-
gencias debe ser atendido por fa-
cultativos especializados en ur-
gencias”, detalló María Torres.

La protesta fue apoyada por el
sindicato CCOO que, desde hace
varias semanas, denuncia el “gra-

ve deterioro” del servicio de Ur-
gencias del centro por falta de per-
sonal. Lebrija está sufriendo una
“reducción constante de profesio-
nales” de medicina de urgencia
hasta el punto de que “el número
es inferior al que la propia Conse-
jería de Salud y Familias ha esta-
blecido como servicios mínimos
indispensables para garantizar la
atención sanitaria en caso de huel-
ga”. “Estudiamos denunciar esta
situación ante la Fiscalía por posi-
ble vulneración del derecho a la
protección de la salud para la po-
blación lebrijana”, señalaron des-
de el sindicato. “Pese a los avisos,
la fuga de trabajadores y trabaja-
doras ha continuado agravándose
y, de hecho, en la actualidad solo
quedan ocho de 20”, añadieron.

El Sindicato Médico de Sevilla
denunció el plan de verano del
SAS para el hospital y reclamó la
adopción de medidas “que garan-

ticen la asistencia de la población
y la protección de la salud física y
psíquica de los facultativos”.

La plantilla del Servicio de Ur-
gencias del Hospital de Lebrija es
de 15 facultativos, de los que en es-
te momento sólo nueve puestos es-
tán cubiertos. Esta reducción de la
plantilla hace “imposible” una co-
bertura adecuada den el periodo
estival. De hecho, “la plantilla po-
dría verse aún más reducida a cau-
sa del estrés físico y psíquico”.

Por su parte, el alcalde de Lebri-
ja, Pepe Barroso, que ya manifestó
su preocupación, insistió en instar
a la Junta a “que garantice el co-
rrecto funcionamiento de este ser-
vicio”. “Su cierre podría suponer
una nueva merma para una pobla-
ción de más 53.000 habitantes, ya
que este centro hospitalario pres-
ta asistencia sanitaria a los vecinos
y vecinas de Lebrija, Las Cabezas
de San Juan y El Cuervo”, dijo.

Los problemas por la falta de
personal se enquistan en el hospital

M. G.

Concentración a las puertas del Hospital de Lebrija.

● La plantilla inicia

movilizaciones en

defensa de sus

Urgencias con una

concentración en el

centro hospitalario

◗ LEBRIJA

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 6

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 29/06/2022

 España

 3 739 EUR (3,960 USD)

 97,07 cm² (15,6%)

 1146 EUR (1214 USD) 

La UCI esquiva el repunte de
ingresos por Covid en Sevilla

El número de ingresados por co-
ronavirus en Sevilla ha sufrido un
leve repunte en los últimos días y
en estosmomentos están hospi-
talizados en los centros de la pro-
vincia un total de 113 sevillanos,
después de que el pasado viernes
(último día en el que se actualiza-
ron los datos hasta ayer martes)
se lograra bajar por primera vez
en lo que va de año del centenar.
Esta cifra es consecuencia del au-
mento en el número de pacientes

que han sido ingresados en los últi-
mos días, 46 desde el viernes se-
gún el balance oficial emitido ayer
por la Junta que recoge, igualmen-
te, que las UCI semantienen sin
grandes cambios, con siete enfer-
mos atendidos. Sevilla arranca así
la semana con un repunte en los
hospitales, pero que no se refleja
en el número de casos activos. Tan-
to es así que la provincia semantie-
ne en lamedia de casos comunica-
dos en lamayoría de territorios an-

daluces, donde destaca Málaga,
que supera el millar de nuevos
positivos, o Granada, con 885. En
total, la provincia ha registrado
479 contagios en cuatro días. Por
su parte, y a consecuencia de ese
aumento de casos graves, el ba-
lance demortalidad sigue siendo
el peor dato del informe diario del
Covid-19. Así, la enfermedad, de
la que se han recuperado 310 se-
villanos en estos días, se ha co-
brado 12 vidasmás. Desde el ini-
cio de la pandemia, enmarzo del
2020, las personas que han supe-
rado el Covid-19 son 307.121,
mientras que las que han perdido
la vida por el virus son 3.073.

EFE

Varios sanitarios atienden a un paciente en la Unidad de Cuidados Intensivos.
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R. S.

El delegado de Economía, Comer-
cio y Turismo del Ayuntamiento de
Sevilla, Francisco Páez, asistió ayer
a la celebración del 25 aniversario
del parque temático Isla Mágica,
que, como hito y coincidiendo con
esta efeméride, tiene previsto reci-
bir durante esta temporada a su vi-
sitante 21 millones.

Tras el acto, que también contó

con la presencia del director geren-
te del parque, Guillermo Cruz, y
que estuvo amenizado por los per-
sonajes de los espectáculos que ca-
da día ofrece Isla Mágica a sus visi-
tantes así como por un coro de gós-
pel, el delegado destacó “la impor-
tancia de este gran espacio de ocio
para la ciudad y que viene gene-
rando riqueza para la economía lo-
cal y, sobre todo, para el sector tu-
rístico desde 1997”.

Según los datos ofrecidos por el
propio parque, Isla Mágica se ha
convertido en un peso importante
que añadir a la balanza económica
sevillana, ya que en estos 25 años
ha generado en ingresos para la
ciudad un total de 2.400 millones.

Asimismo el parque temático ha
conseguido que visiten la ciudad
casi 13 millones de personas que
no residen en Sevilla y éstos, a su
vez, realizaron 9 millones de per-
noctaciones en hoteles locales.

Tal y como indican sus previsio-
nes, el parque recibirá esta tempo-
rada a su visitante 21 millones. De
todas estas visitas casi dos millones
han sido de escolares que han visi-
tado el parque con su colegio o ins-
tituto. El público infantil tiene un
peso importante en Isla Mágica re-
cibiendo cada año más de 200.000
visitas de niños entre 0 y 4 años
que acceden gratuitamente, lo que
supone casi 5,5 millones de visitas
durante estos veinticinco años.

Además, a lo largo de 25 años,
Isla Mágica ha conseguido fideli-
zar aproximadamente a 410.000
sevillanos de todas las edades, que
han adquirido el pase de tempora-
da, incorporando, así, al parque en
su planificación de ocio familiar.

En cuanto al empleo, Isla Mágica
genera al año medio millón de ho-
ras de trabajo, tanto en empleo pro-
pio (450 personas en temporada de
verano) como en empleo de empre-
sas colaboradoras (más de 200 per-
sonas en servicios externalizados).

Igualmente se destaca cómo en
estos 25 años, este gran espacio de
ocio ha experimentado una gran
transformación, desde su gesta-
ción y puesta en servicio en 1997
con una inversión de 100 millones,
hasta la progresiva adaptación a
las condiciones reales de mercado,
operativas y financieras, todo ello
con el apoyo de instituciones,
clientes, empresas colaboradoras
y de los trabajadores del parque.

Isla Mágica cumple 25 años con la previsión
de superar los 21 millones de visitantes
Enestecuartodesiglo,

elparque temáticoha

generadoen ingresospara

laciudad2.400millones

M. G.

El concejal Francisco Páez, en el acto.
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CARTAS AL DIRECTOR

Moreno y la sanidad andaluza

Confieso que desde hace tiempo voto en blanco en las dife-
rentes elecciones. Esto es debido a mi actual falta de confian-
za en todos los partidos políticos del arco parlamentario,
tanto nacional como autonómico. Cumplo con mi obligación
de votar, pero no me decanto por ninguno de ellos. Es la pe-
or generación de políticos de la democracia, y eso que el lis-
tón estaba bajo. Como jubilado desde hace una década, mi
principal preocupación es la sanidad. Últimamente he teni-
do dos colonoscopias: en la primera, el 21 de febrero, solici-
tada por mí, me extrajeron un pólipo cancerígeno, pero co-
mo mi colon no estaba suficientemente limpio (a pesar de
que seguí escrupulosamente las instrucciones dadas) con-
sideraron en San Juan de Dios necesario repetirla por si hu-
biera quedado algún otro pólipo afectado que la turbidez del
liquido del colon hubiera ocultado. Dicha nueva colonosco-
pia fue aplazada, un mes, dos días antes de realizarse, lle-
vando ya dos días de una dieta radical para que mi colon es-
tuviera suficientemente limpio. Al parecer, dicho aplaza-
miento fue debido a una huelga en el hospital por no apli-
carse el convenio colectivo a los trabajadores. También lle-
vo casi dos meses esperando cita para una cirugía de cáncer
de piel, y no creo que me la den hasta después del verano.

Antes de llegar el PP al Gobierno de la Junta, en mi ambu-
latorio de Tomares una cita con mi doctora de familia se de-
moraba entre uno y tres días. Actualmente se demora entre
12 y 15 días. En dicho ambulatorio no se cubren las bajas de
los profesionales jubilados y está bajo mínimos. No se trata
tanto de falta de ambulatorios como de falta de médicos, en-
fermeros y demás profesionales. En la provincia hay cuaren-
ta plazas de pediatras sin cubrir, mientras las empresas de
sanidad privadas proliferan en nuestras ciudades. Moreno
Bonilla ha prometido televisores gratuitos en los hospitales.
Me pregunto si ésta es la solución que necesita la sanidad pú-
blica andaluza.Pedro Rodríguez Espejo (Tomares).

Basta de desidia con la limpieza

Soy vecino de pleno derecho y pagador de impuestos. Una
vez más tengo que informar del estado de salubridad, lim-
pieza e higiene de mi barrio (plaza Luis Cernuda, calles
Constantina y Emilio Prados). La desidia y la mala gestión
del Ayuntamiento y de Lipasam hace que nuestras calles se-
an auténticos estercoleros. Papeleras que no se vacían con
regularidad, esquinas sin baldear con olor a pipí de perro,
contenedores a rebosar... Una vez más, pido una constante
limpieza. Somos un barrio que está superpoblado y tienen
que tener mejor previsión.Manuel García (Sevilla).

● Las cartas no deben exceder de las 20 líneas y han de
estar firmadas, indicando el DNI y el domicilio.
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La Universidad
de Sevilla
alcanza el
equilibrio
presupuestario

R. S.

El Consejo de Gobierno de la
Universidad de Sevilla (US)
respaldó ayer el informe de las
cuentas anuales correspon-
dientes al ejercicio 2021, con
un gasto de 490 millones de eu-
ros e ingresos de 489,5, lo que
supone “una línea de equilibrio
casi perfecta”. Tras el apoyo del
Consejo de Gobierno, el infor-
me deberá someterse a la apro-
bación del Consejo Social.

“La Universidad de Sevilla
presenta unas cuentas sanea-
das, como se refleja en el Ba-
lance de Situación y en el Esta-
do del Patrimonio Neto, y cuen-
ta, a 31 de diciembre de 2021,
con un activo total de 1.532 mi-
llones de euros y un Patrimonio
Neto valorado en 1.309 millo-
nes”, resaltó la institución aca-
démica en un comunicado.

De este modo, se cierra un
año de recuperación económi-
ca “casi total” de los efectos ne-
gativos de la pandemia. Ade-
más, en este periodo “se han
cumplido todos los acuerdos de
mejora de las condiciones de
los trabajadores y se han man-
tenido los programas de becas
y ayudas propias para los estu-
diantes”. En materia de Perso-
nal Docente e Investigador, se
ha aprobado la dotación de 92
plazas correspondientes a la
oferta de empleo público apro-
bada en marzo de 2022. De
ellas, cuatro son de Catedráti-
cos por promoción interna, 79
de Titular de Universidad por
promoción de Contratado Doc-
tor, seis de Contratado Doctor
por promoción de Ayudantes
Doctor y tres de Contratado
Doctor del Plan de Estabiliza-
ción de Investigadores.

Además, el Consejo de Go-
bierno aprobó la implantación
del Sistema Experimental de
Evaluación de la Actividad del
profesorado Docentia-US, que
supone una actualización del
aprobado en marzo de 2016.
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BRUNO PÉREZ 
MADRID 

La turbulenta salida del ya expresi-

dente del INE, Juan Rodríguez Poo, ca-

racterizada  por el relato oficial como 
una dimisión «por motivos persona-

les», tras 72 horas de rumores insis-

tentes en torno a su probable cese por 

parte del Ministerio de Asuntos Eco-

nómicos y tras un puñado de desen-

cuentros con el Gobierno a propósito 

de las cifras difundidas en estadísti-

cas oficiales tan críticas para la ima-

gen de la economía española como el 

IPC y la Contabilidad Nacional (PIB), 

ha sumido al personal del instituto en 

una suerte de estado de alerta. 

«Se ha extendido la sensación de 

que el relevo del presidente no será el 

único y de que el ministerio podría 

aprovechar la reestructuración inter-

na que se plantea en el cambio de los 

estatutos para abordar un relevo ma-

sivo en la actual cúpula directiva del 

INE», traslada una fuente interna de 

la institución. Un exdirectivo del INE 

ahora en el sector privado pero en con-

tacto permanente con sus antiguos co-

legas confirma esta percepción. «Hay 

directivos que temen por su puesto». 

Desde el Ministerio de Asuntos Eco-

nómicos, que difundió a última hora 

del lunes una nota de prensa que es-

taba programada para el martes para 

tratar de acallar el ruido mediático y 

político desencadenado por la repen-

tina dimisión del presidente del INE, 
adelantada por ABC, se esfuerzan en 

trasladar un mensaje de tranquilidad 

a la plantilla y niegan que vaya a ha-

ber una limpia. «Nada más lejos de la 

realidad. Todo lo contrario. En lo que 

se está es en un proceso de refuerzo 

de la institución», aseguran. 

Dentro del INE, sin embargo, pocos 

se fían. El sindicado CSIF emitió ayer 

un comunicado lamentando «las cir-

cunstancias que han motivado la re-

nuncia al cargo de su presidente» y 

exigiendo al Gobierno no solo que res-

pete la profesionalidad e independen-

cia del INE sino que también dé «ex-

plicaciones sobre las razones que han 

motivado esa decisión». Los otros sin-

dicatos mayoritarios, UGT y CC.OO, no 

se han pronunciado todavía pública-

mente sobre el episodio, pero en pri-

vado sí lamentan el papel jugado por 

el Gobierno en este episodio. 

Dentro del INE ya saben que la re-

forma de estatutos que ultima el Go-

bierno, y que probablemente se apro-

bará en el próximo Consejo de Minis-

tros junto con el nombramiento del 

futuro presidente –todo apunta a que 

será el exsecretario de Estado de Se-

guridad Social, Israel Arroyo, que se 

convertiría por cierto en el primer pre-

sidente del INE en haber ocupado an-

tes un cargo en un gobierno–, va a tra-

er consigo un reorganización interna 

y un movimiento de piezas dentro de 

la cúpula directiva del instituto. 

Blindar al presidente del INE 
La idea del Gobierno, que no sólo plan-

tea la modernización de unos estatu-

tos que datan de 2001 sino también la 

modificación de la ley de la función 

estadística de 1989, es aglutinar todos 

los productos estadísticas en solo dos 

direcciones generales, creando una se-

rie de unidades de apoyo que sustitui-

rán a las actuales. Ese cambio de no-

menclatura ha alimentado el temor 

interno a que traiga consigo también 

un cambio de nombres, entre otras co-

sas porque el propio Ministerio de 

Asuntos Económicos avanzó en la nota 

enviada el lunes por la noche que la 

idea es introducir «perfiles especiali-

zados» y ampliar la colaboración con 

«el mundo académico y profesional». 

Mientras el Gobierno anda embar-

cado en la reforma interna del INE, el 

cuerpo de estadísticos del Estado, que 

agrupa a los profesionales de élite que 

sostienen el sistema estadístico nacio-

nal, reclamó ayer una vez más la equi-

paración del mecanismo de nombra-

mientos del INE con otras autorida-

des independientes y organismos 

supervisores como la Airef, el Banco 

de España o la CNMV para «preservar 

su independencia funcional en el ejer-

cicio de sus competencias». 

Su propuesta, recomendada por el 

Código de Buenas Prácticas de las Es-

tadísticas Europeas, pasa por la fija-

ción por ley de un mandato para el pre-
sidente del INE de modo que este no 

pueda ser cesado por el Gobierno de 

turno salvo a la finalización de ese 

mandato o por un incumplimiento fla-

grante del mismo. Los profesionales 

del INE entienden que es el modo más 

fácil de «preservar su neutralidad ope-

rativa y para que esté al abrigo de las 

eventuales presiones de los intereses 

políticos, sociales y económicos». 

Como se preveía la dimisión del pre-

sidente del INE acabará en Bruselas. 

El grupo de Ciudadanos en el Europar-

lamento solicitó ayer la intervención 

de la Comisión Europea por el presun-

to incumplimiento por parte del Go-

bierno de la normativa comunitaria 

que preserva la independencia de los 

institutos estadísticos nacionales.

Temor en el INE a que 
Calviño use el cambio 
de estatutos para una 
limpia de directivos

∑ Los estadísticos exigen 
para el presidente del 
INE un blindaje similar 
al de Airef y CNMV

La vicepresidenta de Asuntos Económicos, Nadia Calviño  // EP

Cs ha pedido la intervención 
de la Comisión  ante lo que 
ve como un incumplimiento 
de la normativa europea por 
parte del Gobierno

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 38

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 29/06/2022

 España

 31 133 EUR (32,980 USD)

 520,14 cm² (83,4%)

 6502 EUR (6888 USD) 

A. CALERO / I. VEGA / G. CARO  
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E
l Gobierno de Marruecos res-
ponsabiliza a Argelia del asal-
to de más de 2.000 inmigran-
tes subsaharianos del pasado 

viernes a la valla fronteriza de Melilla. 
En un comunicado difundido por su em-
bajada en Madrid, el Ejecutivo marro-
quí señala que los atacantes «se infil-
traron por la frontera con Argelia, apro-
vechando la deliberada laxitud del país 
en el control de sus fronteras con Ma-
rruecos». Es más, las mismas fuentes 
marroquíes consideran que el ataque 
fue planificado por «líderes aguerridos 
y entrenados con perfiles de milicianos 
experimentados en zonas de conflicto». 

El asalto a la valla fronteriza entre la 
ciudad autónoma de Melilla y Nador 
protagonizado por 2.000 subsaharia-
nos estuvo caracterizado, según Ma-
rruecos, por «la extrema violencia de 
los asaltantes y la estrategia del asalto 
que prevaleció y que denota un alto sen-
tido de organización, una progresión 
planificada y una estructura jerárqui-
ca». Como resultado, al menos murie-
ron 23 inmigrantes (cifra que organiza-

ciones no gubernamentales que operan 
en la zona elevan a 37). 

Marruecos señaló, como ha hecho el 
Gobierno de España, la responsabilidad 
de las redes de tráfico de personas en el 
asalto e incidió en que sus fuerzas de 
seguridad han desmantelado en los úl-
timos cinco años más de 1.300 redes de 
tráfico de personas. Para Rabat, «estas 
redes utilizan estratagemas extrema-
damente violentas, particularmente du-
rante ataques planificados de forma 
cuasi militar, con asaltantes con perfi-
les de milicianos y exsoldados de paí-
ses desestabilizados por la guerra y los 
conflictos». 

Marruecos destacó el carácter «iné-
dito» del asalto a varios niveles. Prime-
ro, que el ataque «no se orientó de la 
forma clásica hacia la alambrada, sino 
hacia el llamado puesto Barrio Chino». 
Segundo, que este puesto tiene cuatro 
corredores estrechos «y la afluencia 
masiva de atacantes en estos corredo-
res angostos ha causado un gran em-
pujón». Las fuerzas de seguridad ma-
rroquíes decomisaron a los asaltantes 
palos, machetes, piedras y cuchillos. 
Con ellos provocaron heridas a 140 agen-
tes, uno de los cuales sigue hospitali-

zado. En la parte española fueron he-
ridos de diferente consideración me-
dio centenar de guardias civiles. 

En el marco de las renovadas relacio-
nes entre Marruecos y España, desde 
Rabat se han apresurado a dar explica-
ciones sobre este nuevo asalto. Para con-
trarrestar las imágenes de la actuación 
de sus fuerzas policiales sobre los cen-
tenares de migrantes, Marruecos ha dis-
tribuido a través de su embajada en Ma-
drid diferentes vídeos e imágenes para 
reforzar sus acusaciones a Argelia. 

Difusión de vídeos 
Los relatos audiovisuales de Marruecos 
(publicados en www.abc.es) se compo-
nen de un primer vídeo donde se obser-
van centenares de personas en hilera 
descendiendo de los montes hacia el 
área fronteriza. Se intercala con una se-
gunda captura en la que esas personas 
se encaraman al vallado. A diferencia 
de otras ocasiones, el viernes los mi-
grantes iban equipados con una cizalla 
para cortar la puerta en esa zona y abrir-
se paso. Las fuerzas de seguridad ma-
rroquíes se despliegan en el área y co-
mienzan a lanzar botes de humo. Se ob-
serva cómo cede el vallado y un amplio 
grupo de migrantes caen de espaldas a 
territorio marroquí. Se cifran en 23 los 
fallecidos, parte de ellos en la aglome-
ración en una zona de vaguada. Las ONG 
elevan el recuento a 37 muertes. 

La misma grabación capta otros mo-
mentos de tensión, como el lanzamien-
to de lo que parecen piedras a los mi-
grantes o la patada que uno le propina 
en la cabeza a un agente marroquí des-
de la valla en la que está encaramado.  

Hasta ahora, las imágenes que se ha-

bían difundido eran de la principal or-
ganización de Derechos Humanos en 
Marruecos, cuya delegación en Nador 
documentó cómo decenas de personas 
eran amontonadas en el suelo por las 
fuerzas marroquíes tras las detencio-
nes a pie de valla. Uno de los vídeos 
mostró a personas que yacían inmóvi-
les junto a otras que hacían gestos de 
dolor. 

El ministro de Asuntos Exteriores, 
José Manuel Albares, apostó por no res-
ponsabilizar a Argelia por el asalto en 
Melilla hasta esclarecer lo ocurrido. En 
una entrevista en Antena 3, defendió la 
necesidad de saber qué ocurrió el vier-

Marruecos culpa a Argelia  
del asalto a la valla de Melilla
∑ Albares evita «atribuir 

responsabilidades» a Argelia hasta 
que no se esclarezca lo ocurrido 

∑ Unidas Podemos se distancia más  
del PSOE, pide una rectificación y 
recomienda comparecer a Sánchez 

MARCHA COORDINADA DESDE LA SIERRA HACIA NADOR 

Cientos de subsaharianos caminan a primeras horas del viernes desde la sierra 

de Nador hacia la frontera hispano-marroquí  // IMÁGENES: EMBAJADA DE MARRUECOS

COMIENZA EL ASALTO A LA VALLA FRONTERIZA 

Un grupo de inmigrantes inicia el asalto a los primeros elementos de la valla 

fronteriza en Nador con ayuda de garfios en la zona del barrio chino

El debate sobre el estado de la 
nación, que no se celebra 
desde febrero del 2015, tendrá 
lugar en julio. A falta de 
confirmación de Presidencia 
del Gobierno, las fechas que 
maneja el PSOE son los 
próximos 12, 13 y 14 de julio. 
Se dan como seguras ya en 
diversos grupos parlamenta-
rios, aunque aún no se ha 
formalizado. La Mesa del 
Congreso, según fuentes 
consultadas por ABC, ni 
siquiera ha recibido el escrito 
del Ejecutivo solicitando su 
convocatoria. Esa semana, 
lunes o viernes, se prevé un 
pleno extraordinario.

El debate de           
la nación, a 
mediados de julio
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nes en el asalto a Melilla antes de «atri-

buir responsabilidades» y señalar a Ar-

gelia, como ha hecho Marruecos. Alba-

res evitó calificar de ataque lo ocurri-

do  y subrayó que «tanto Marruecos 

como España estamos demostrando 

que queremos esclarecer lo ocurrido», 

de ahí que tanto la Fiscalía del país ve-

cino como el Defensor del Pueblo es-

pañol hayan abierto una investigación.  

«Pactos sangrientos» 
ERC, Bildu, Junts, CUP, PDCat, BNG, 

Más País registraron el lunes una peti-

ción de comparecencia del presidente 

y del ministro del Interior, Fernando 

Grande-Marlaska, para que expliquen 

«la vulneración de derechos humanos». 

Durante una moción de ERC, ayer, su 

diputada Maria Dantas denunció que 

el Gobierno hace «pactos sangrientos 

con Marruecos» y que el «Reino de Es-

paña es profundamente antinegro». 

Desde Unidas Podemos, grupo que go-

bierna en coalición con el PSOE, la di-

putada Isabel Franco pidió «una recti-

ficación» al Gobierno. El portavoz par-

lamentario morado, Pablo Echenique, 

recomendó a Sánchez comparecer a 

petición propia. Jon Iñarritu (Bildu) de-

nunció que el PSOE actúa como el PP.  

La ministra de Igualdad y número 

dos de Podemos, Irene Montero, sí ha-
bló ayer del asalto a la valla, después de 

que el martes la ministra portavoz no 

le permitiese hacer una valoración en 

la rueda de prensa del Consejo de Mi-

nistros. Montero insistió en la necesi-

dad de que el Gobierno abra una «in-

vestigación independiente» y subrayó 

que Podemos tiene una «posición pro-

pia» sobre las 27 muertes que nada tie-

ne que ver con las polémicas declara-

ciones que hizo Sánchez el viernes.  

Unidas Podemos registró también 

una proposición no de ley que insta al 

Gobierno a condenar la actuación de 

Marruecos y las muertes y exige abrir 

dicha investigación con la colaboración 

de la Unión Europea. La vicepresiden-

ta Yolanda Díaz también pide explica-

ciones y esclarecer los hechos. 

DERRUMBE DE UN SECTOR DE LAS ALAMBRADAS 
El empuje de decenas de inmigrantes provoca la caída de un sector de las 

alambradas de la frontera y el aplastamiento de muchos de ellos

ENFRENTAMIENTOS EN EL MONTE GURUGÚ 
El día anterior al asalto de la valla, la policía marroquí patrulló por el monte 

Gurugú, refugio de los subsarianos. Se produjeron enfrentamientos
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La esencia de una democracia es la 
legitimidad, y se le está hurtando 

C
uando el PSOE fracasó en las autonómi-
cas madrileñas, la reacción de Pedro Sán-
chez fue furibunda. Destituyó a medio 
Gobierno, entre ellos Iván Redondo, José 

Luis Ábalos o Carmen Calvo. Lo ocurrido en An-
dalucía es aún más demoledor. Desde 2008, el 
PSOE ha perdido en ese territorio el 60 por cien-
to de su voto, pero de momento, su reacción es 
distinta. Ha optado en una sola semana por la 
‘okupación’ urgente de instituciones y empresas 
estratégicas como Indra. Todo ha de quedar bajo 

control férreo aun a costa de deteriorar las ins-
tituciones: la Fiscalía, la Abogacía del Estado, el 
Consejo de Estado, el CGPJ maniatado, el CNI, el 
INE, el CIS… Técnicamente, no puede destituir 
al gobernador del Banco de España, pero en me-
dia hora improvisaría una ley ‘ad hoc’. Exprópie-
se. Y más indiciario aún, sin nadie en el PSOE 
con el arrojo de alzar la voz porque el poder y el 
miedo a Sánchez son el mejor cemento. 

El Tribunal Constitucional siempre fue pieza 
de caza mayor para el PSOE, y también para el 
PP, sin distinción de ambiciones, de afán de con-
trol político o de ideologización institucional. 
Los dos por igual. Sin embargo, Sánchez ha dado 
un paso irreversible en su propósito de desme-
nuzar ese Tribunal retorciendo la ley. Le urge. 
Forzar al CGPJ a que no haga nombramientos, y 
después autorizarle expresamente para que rea-
lice los dos únicos que le interesan a Sánchez, 
rompe todas las reglas. Escritas y no escritas. 
Por eso el presidente del CGPJ, Carlos Lesmes, 
está ante una decisión compleja. Cuando se aprue-
be la reforma de Sánchez, si llegase a aprobarse 

porque en principio no cuenta ni con Podemos, 
Lesmes tendrá que decidir si traslada o no una 
propuesta de renovación de dos magistrados del 
TC al pleno del CGPJ. Si lo hace, el Consejo ame-
naza con entrar en bucle votando una y otra vez 
porque si hay conjura, nunca alcanzará los tres 
quintos necesarios para proponer un candida-
to. Y si no lo hace, el Gobierno le acusará de in-
cumplir sus obligaciones constitucionales. Sán-
chez, extremo, desesperado y al límite. 

A su vez, el TC tiene pendiente de resolver un 
recurso contra la reforma con la que Sánchez 
cercenaba al CGPJ su derecho y obligación de ha-
cer nombramientos. Cuanto antes lo resuelva, 
antes se sabrá si Sánchez está legitimado para 
utilizar a capricho al CGPJ y reducir el poder ju-
dicial a la nada. Moncloa no va a cejar. No solo 
ha adoptado el discurso radical e intervencio-
nista de Pablo Iglesias. Es que además cree te-
ner la impunidad necesaria para ejecutarlo con 
una ‘okupación’ estridente. La esencia de una de-
mocracia es la legitimidad y eso es precisamen-
te lo que se le está hurtando. 

MANUEL 
MARÍN

‘Okupación’

EL RETRANQUEO
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